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КРАСНОЕз н я м я
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Работники промышленности, строительства и транспор
та! Рационально используйте капиталовложения и мате
риальные ресурсы, настойчиво боритесь за соблюдение 
государственной дисциплины, за выполнение и перевыполнение 
плановых заданий!

Гад издания 43-й 
№ 249 (10916) Четверг, 22  октября 1959 года. Цена 20 коп.

(И з Призывов Ц К  К П С С  к  42-й годовщине Великой О ктябрьской социалистической революции).
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С осени готовиться 
к возделыванию 

кукурузы
в  колхозах области разгоре

лось соревнование за достойную  
встречу 42-й годовщ ины Великой  
О ктябрьской социалистической  
революции и предстоящего Пле
нума Ц К  К П С С . Т руж еники  сель
ского хозяйства Томского района 
обратились ко  всем колхозникам  
и работникам совхозов и РТС, 
специалистам сельского хозяйства  
области с призывом пгаре развер. 
путь социалистическое соревнова
ние за успешное проведение зи 
мовки скота, за дальнейшее уве
личение производства и продажи  
государству продуктов животно
водства, за досрочное выполнение 
обязательств первого года семи
летки. Т руж еники  села, стрюмясь 
внести свой вклад в дело дальней
шего развития народного хозяйст. 
ва страны, намечают дальнейшее 
расширение производства зерна и 
продукции животноводства, к р е п 
ление экономики колхозов и сов
хозов.

Больш ую  роль животноводы н  
полеводы колхозов отводят к у к у 
рузе, к а к  основной кормовой  
культуре. Теперь уж е ясно всем, 
что без увеличения производства 
кзтсурузы невозможен рост обще
ственного животноводства, рост 
доходов хозяйств. Дело за тем, 
чтобы научиться умело возделы. 
вать эту кул ь тур у  и  получать наи
большее количество кормов при 
минимальных затратах груда н  
средств. М ногие кукурузоводы  в 
этом году успешно выполнили  
свои обязательства по возделыва
нию «королевы полей». И нициа
тор социалистического соревнова
ния кукурузоводов области М иха
ил Васильевич Сажин из колхоза  
имени Жданова Зы рянского райо
на полз^ил  по 725 центнеров с 
каждого из 120 гектаров посева 
ку ку р у зы . Себестоимость одного 
центнера силоса обошлась этому 
колхозу в 1 рубль 11 копеек, а од
ной кормовой единицы —  8  копе , 
ек. Свое обязательство в соревно
вании со знатным кукурузоводом  
страны Н . Ф . М ануковским  звень
евой Сажии вьшолнил. По 827  
центнеров зеленой массы с гекта
ра на площади 70 гектаров полу
чил звеньевой колхоза «Рассвет» 
Зы рянского района Николай Сер
геевич Ц ыганков, а звеньевой 
колхоза «Авангард» этого же  
района Григорий Ф илиппович  
Медведев на площади 70 гектаров  
получил по 743  центнера зеленой 
массы с гектара.

Сдержали слово кукурузоводы  
колхоза « К  новым победам» Ш е -  
гарского района —  звеньевые 
Алексей А ким ович Селихов, 
А лександр Иванович Трубочев, 
Леонид Григорьевич Виноградов, 
звеньевой колхоза «Красный О к
тябрь» Томского района Н иколай  
Васильевич Писанкин, звеньевой 
сельхозартели «Красны й сиби- 

' ряк» этого же района А лексей Д а
нилович Вершинин и многие дру
гие.

Однако в целом по области уро
ж ай ку ку р у зы  в этом году собран 
низкий —  всего по 180 центнеров 
зеленой массы с гектара. Л учш их  
результатов добились, колхозы  
Зы рянского района, собравшие с 
1.763 гектаров по 387  центнеров 
зеленой массы с гектара при обя
зательстве 350. Во многих же хо
зяйствах области урожай ниже  
ста центнеров с гектара.

П ричину низких урожаев надо 
искать не в клим атических и по
годных условиях минувшего лета, 
не в биологических особенностях 
ку ку р у зы . Опыт передовиков убе
дительно доказывает, что в наших 
условиях куку р у за  развивается 
прекрасно и дает высокий урожай.

, Если хорош их результатов не уда- 
; лось добиться повсеместно, то 
( только потому, что отдельные кол

хозы нарушали агротехнику воз
делывания «королевы полей», не
правильно организовали работу 
кукурузоводов. Постоянные к у к у 
рузоводческие звенья в колхозах  
и совхозах целиком оправдали се. 
бя. Но плохо, что их создавали, 
к а к  правило, лиш ь весной, перед 
самым севом. Люди не имели воз
можности провести весь комплекс  
агромероприятий. В  некоторых хо- 
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Промышленность 
Москвы досрочно 
завершила план 
десяти месяцев 

1959 года
Осуществляя исторические реше

ния XXI съезда партии и июньского 
Пленума ПК КПСС, широко развер
нув социалистическое соревнование 
за достойную встречу 42 -й  годов
щины Великой Октябрьской социа
листической революции, коллекти
вы промышленных предприятий Мо
сквы досрочно. 20 октября, выпол
нили 10-месячный план по произ
водству валовой продукции й боль
шинству важнейших изделий. Вы
полнен также план кооперирован
ных поставок.

В оставшиеся дни октября про
мышленные предприятия Москвы 
выпустят на многие сотни миллио
нов рублей сверхплановой продук
ции.

(ТАСС).

зяйствах звенья после сева к у к у 
рузы  распускались. Уход за посе
вами и уборку силосной массы по
ручали другим колхозникам . Обез
личка привела во многих колхозах  
к  плохим результатам.

Правильно поступают зырянцы, 
шегарцы и другие, которые уж е  
сейчас создают звенья ку ку р у зо 
водов. Т а к  надо сделать в каждом  
хозяйстве. Звенья с осени возь
мутся за дело, вывезут на поля 
удобрения, зимой проведут снего
задержание, будут иметь возмож
ность глубоко изучить агротехни
к у  возделывания ку ку р у зы , овла
деть квадратно-гнездовым севом. 
У ж е  сейчас необходимо отвести 
участки, на которы х они будут ра
ботать. М инувш ей весной во мно
ги х  хозяйствах допустили немало 
ошибок в подборе полей под к у к у 
рузу, разместив ее на худш их  
землях. Все это надо сейчас 
учесть и не допустить повторения 
ошибок.

К у ку р у за  очень отзывчивая 
культура  на органические и ми
неральные удобрения. Этот резерв 
у нас не везде использовался. 
М ногие хозяйства удобряли лишь 
часть посевов, причем заниженной  
нормой, которая серьезного влия
ния на повышение урожайности  
оказать не могла. Чтобы не повто
рять ошибок, необходимо уж е  сей
час организовать накопление ор
ганических удобрений на к у ку р у з 
ны х полях. В  ряде хозяйств З ы 
рянского, Томского и некоторых  
других районов выделены для 
звеньев несколько автомапшн, гу 
жевой транспорт, и кукурузоводы  
приступили к  удобрению участков  
под посев ку ку р у зы  во втором го 
ду семилетки.

М ногие механизаторы еще не 
освоили пр акти ку  квадратно-гнез
дового сева. В Аснновском. ^Кри- 
вошеинском и Чаннском районах 
нынче не получилось квадратов, в 
Ш егарском  районе, например, 
всего на 37  процентах площ а
ди посева, в П ы ш кино-Троиц- 
ком  на 30  процентах посевов 
были получены нынче хорошие 
квадраты, позволяющие вести 
междурядную  обработку кукур узы  
в двух направлениях.

Были и д р уги е  причины, сни
зившие урожайность ку ку р у зы  в 
нашей области. Важ но в каждом  
хозяйстве разобраться, что меша. 
ло получить хороший урожай, и 
сделать практические выводы. Не
обходимо обобщить в изучить  
опыт передовых звеньев, овладев
ш их мастерством выращивания вы
соких урожаев. Поэтому следует 
провести в районах семинары к у .  
курузоводов. Опытом возделыва
ния ку ку р у зы  могут поделиться 
специалисты, звеньевые ку ку р у зо 
водческих звеньев, руководители  
хозяйств. Ш и ро ка я  пропаганда 
передового опыта, критика  допу
щ енны х ош ибок и недостатков, 
несомненно, принесут свою поль-

Больш ую роль призваны сы г
рать районные инспекции по сель
скому хозяйству. Обязанность ра
ботников в специалистов инспек
ц и й — выявить и ш ироко распрост
ранить все лучшее, что накопили  
кукурузоводы  за прошедшие годы. 
Внимательно следует проанализи
ровать в исправить агротехниче
ские планы хозяйств и практиче
ски организовать подготовку к  
возделыванию ку ку р у зы  в буду
щем году уж е сейчас.

Дело сельских коммунистов —  
взять важнейш ую работу под свой 
неослабный контроль, возглавить 
соревнование кукурузоводов.
Главное сейчас —  не упустить  
время, немедленно взяться за 
практическую  организацию звень
ев, за выделение земель под к у к у 
рузу, за обучение людей передо
вой агротехнике. Если так поста
вить дело, то в каждом хозяйстве 
успех будет обеспечен наверняка, 
колхозы  области сумеют во вто
ром году семилетки добиться хо
рош их урожаев «королевы полей».

ПЕРВОМ]! ВСЕСОЮЗНОМУ 
СЪЕЗДУ НАУЧНО

ТЕ ХНИЧЕОИИХ ОБЩЕСТВ 
СССР

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, 
Совет Министров СССР и ВЦСПС горячо приветствуют делегатов первого 
Всесоюзного съезда научно-технических обществ и в их лице славную 
научную и инженерно-техническую интеллигенцию, новаторов производ
ства —  активных борцов за технический прогресс.

Советские ученые, инженеры, техники и новаторы производства вно
сят неоценимый вклад в развитие отечественной науки и техники, своим 
самоотверженным трудом заслужили всеобщее уважение и любовь наро
да. Советский народ гордится тем, что наши ученые, конструкторы, 
инженеры, техники и рабочие впервые в истории человечества открыли 
дорогу в космос, поставили атомную энергию на службу мирной жизни 
трудящихся.

Вся деятельность советской научной и инженерно-технтеской интел
лигенции является свидетельством великой созидательной силы социа
лизма. Наш социалистический строй открыл все возможности для про
явления творческих способностей человека, увлекает миллионы людей 
благородным пафосом созидания во имя счастья и мира на земле.

Центральный Комитет КПСС, Совет Министров СССР и ВЦСПС выра
жают твердую уверенность в том, что научно-технические общества 
будут еще активнее бороться за дальнейший технический прогресс, 
внедрение передового опыта, новейших достижений науки и техники, 
будут и впредь развивать творческое содружество работников науки и 
производства, мобилизуют силы и энергию ученых, специалистов, рабо- 
чих-иоваторов производства на успешное выполнение исторических ре
шений XXI съезда КПСС, внесут достойный вклад в великое дело пост
роения коммунистического общества в нашей стране.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ §0ВЕТ МИНИСТРОВ
КОМИТЕТ КПСС , СССР

r=V~

Десмшимесл чную 
программу—  досрочно

ВЦСПС

КОЛПАШЕВО. (Наш. корр.).
Коллектив Колпашевского лес
промхоза одним из первых среди 
предприятий лесной промышлен
ности области подхватил призыв 
передовиков начать предоктябрь
ское социалистическое соревно
вание.

Лесозаготовители обязались 
выполнить десятимесячный
план к  12 октября. Свое слово 
они сдерлсали —  к  этому дню 
они завершили десятимесячную 
программу. Все участки работа
ют в октябре с перевыполне
нием своих суточных графиков.

Куржинский мастерский уча
сток, например, в отде.льные 
дни достав.ляет на нижний 
склад по 430 кубометров древе
сины при суточном графике 260 
кубометров. По 60 и более к у 
бометров дрейесины дополни
тельно к суточному заданию 
дают рабочие лесопункта «Даль
нее» Многие вальщики малых 
валочно-трелевочных звеньев и

шоферы предприятия дают ре
гулярно по полторы нормы в 
смену. Шофер Пиковского лесо
пункта В. Хоценюк, например, 
вывез в этом году 6.214 кубо
метров и выполнил десятимесяч
ный план на 143 процента. 
Около 14 тысяч кубометров ле
са —  почти ио.ттора плана —  
погрузил крановщик М. Погоре- 
лов, сотни кубометров леса сверх 
плана вывезли шоферы П. Ша- 
куро, И. Черкасов.

Сейчас коллектив передового 
леспромхоза борется за выполне
ние своих обязательств, взятых 
в честь 42-й годовщины Вели
кого Октября: выполнить годовой 
план к  10 декабря, довести 
комплексную выработку на каж
дого рабочего до 460 кубомет
ров леса, снизить себестоимость 
леса на 2 процента против пла
на, дать в первом году семилет
ки  не менее 16 тысяч кубомет
ров древесины сверх плана.

Его Превосходительству

г-ну Никите ХРУЩ ЕВУ
Председателю Совета Министров

СССР
МОСКВА.
Ваше трогательное послание, на

правленное в связи с покушением 
на мою жизнь, которую я посвятил 
служению интересам иракского на
рода, его освобождению от всех 
оков и укреплению основ его рес
публики, произвело самое благо
приятное впечатление на меня лич
но и на свободолюбивый и миролю
бивый народ Ирака.

Причиняемое нам зло и угрожаю
щая нам опасность только укрепля
ют нашу решимость пойти на любые 
жертвы ради достижения наших 
мирных и конструктивных целей. 
Мы знаем, что враги справедливо
сти и стабильности неустанны в 
своих заговорах и происках против 
тех, кто верит в права народов и 
честно и преданно трудится во имя 
служения народу.

Примите мою глубокую благодар
ность и признательность за Ваши 
благородные чувства, а также мои 
наилучшие пожелания здоровья и 
успехов лично Вам и прогресса, 
процветания и выдающихся дости
жений великому советскому наро
ду. Я никогда не забуду добрые и 
благородные чувства, проявленные 
Вами по отношению ко мне и к  
иракскому народу. Я уверен, что 
уад дружбы, связывающие наши 
две дружественные страны, будут 
крепнуть день ото дня на основе 
подлинной сердечности и взаимного 
сотрудничества. Мы трудимся на 
благо нашей страны и ради свобо
ды и человечности во всем мире.

Абдель Керим КАСЕМ, 
Премьер-министр Иранской 

Республики.
Багдад, 19 октября 1959 г.
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C большим вниманием молодой станочник А натолий Казреев  
(справа) слушает пояснения опытного рабочего А . Т. Реннера.

З а м е ч а т е л ь н а я  п о б е д а  х л е б о р о б о в  
К у р г а н с к о й  о б л а с т и

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза 
и Совет Министров Союза ССР на
правили в адрес Курганского обкома 
КПСС и облисполкома приветствие, 
в котором сердечно поздравляют 
всех трудящихся Курганской обла
сти с достигнутыми успехами в 
увеличении производства зерна.

Труженики сельского хозяйства 
Курганской области с честью сдер
жали свое слово по сверхплановой

продаже хлеба государству, показав 
хороший пример выполнения социа
листических обязательств. Вместо 
27 миллионов пудов по обязательст
ву сверх плана продано 32 миллио
на пудов хлеба. Всего колхозами к  
совхозами области в первом году се
милетки продано государству 90 
миллионов пудов зерна, в том чис
ле 83 миллиона пудов пшеницы. 
Такого количества хлеба об.тасть 
никогда еще не давала. (ТАСС).

Курская область досрочно выполнила годовой 
план продажи государству мяса

Труженики сельского хозяйства 
Курской области, соревнуясь за до
стойную встречу предстоящего Пле
нума ЦК КПСС, досрочно выполни
ли годовой план продажи мяса. Го

сударству продано мяса ва 20.5 

тыс. тонн больше, чем за этот пе

риод прошлого года.
(ТАСС).

Вступая на предоктябрьскую 
вахту, строители УНР-768 —  
инициаторы предпраздничного 
соревнования среди коллективов 
строек —  обратились к  работни
кам стройиндустрии с призывом 
поддержать их почин.

Одним из первых откликнулся 
на призыв строителей коллектив 
столярного цеха завода строи
тельных деталей ]sT” 1 треста 
«Стройдеталь». Вступая в пред
октябрьское соревнование, ста
ночники и столяры-сборщики 
обязались выполнить план октяб
ря на 120 процентов, выпустить 
для сдаточных объектов 1.800 
квадратных метров дверных и 
оконных переплетов, 16 тысяч 
погонных метров плинтусов. Кол
лектив цеха дал слово изготовить 
сверх плана 50 кубометров поло
вой лаги, 1.000 щитов перегоро
док.

Работники цеха держат слово. 
За последнее время здесь увели
чены производственные площади, 
освоено новое оборудование. Кол
лектив перешел на семичасовой 
рабочий день.

Смена сократилась на час, а

готовой продукции в цехе стали 
выпускать в полтора раза боль
ше, чем в те же месяцы прошло
го года. Станочники и сборщики 
совершенствуют производствен
ные процессы, повышают свою 
квалификацию, изучают смежные 
профессии.

Среди передовиков предок
тябрьского соревнования —  
бригада станочников Вальтера 
Гуссера. Все 10 работников 
бригады трудятся с большим 
подъемом, выполняют нормы на 
160 —  200 процентов. Так ра
ботают тов. Дагаев на циркуль
ной пиле, тов. Мальцев— на рей- 
смусном станке, тов. Кретер —  
на долбежном, тов. Трифонов —  
на фрезере и шипорезе.

—  Станочники нашей бригады 
Василий Лаптев, Петр Фольк, 
Вальтер Фишер, —  рассказывает 
бригадир тов. Гуссер, —  могут 
работать на любом станке в цехе.

J
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Открылся первый Всесоюзный съезд научно 
технических обществ

■ / Г - Щ

20 октября начал свою работу 
первый Всесоюзный съезд научно- 
технических обществ. Около 700 
делегатов из разных городов стра
ны собрались в этот день в Колон
ном зале Дома Союзов. Среди деле
гатов и гостей —  выдающиеся со
ветские ученые, инженеры, техни
ки, новаторы производства, хозяй
ственники, руководители партийных 
и профсоюзных организаций.

В повестке дня съезда доклады; 
«Отчет о работе Всесоюзного совета 
научно-технических обществ и за
дачи обществ в связи с решениями 
XXI съезда партии и июньского Пле
нума ЦК КПСС». «Об изменениях в 
уставе научно-технических обществ 
СССР» и выборы Всесоюзного сове
та научно-технических обществ и 
ревизионной комиссии.

Избирается рабочий президиум, 
секретариат, редакционная и ман
датная комиссии. В почетный пре
зидиум съезда делегаты единодуш
но избирают Президиум Ц К КПСС,

Председатель ВЦСПС В. В. Гри
шин оглашает приветствие Цент
рального Комитета КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС делега
там съезда и в их лице научной и 
инженерно-технической интелли
генции, новаторам производства —  
активным борцам за технический 
прогресс. Долго не смолкающими 
аплодисментами встречают собрав
шиеся это приветствие.

С докладом по первому вопросу 
выступил председктель Всесоюзного 
совета научно-технических обществ 
В. Г. Силуянов. Он охарактеризовал 
грандиозные задачи семилетнего 
плана и подчеркнул большое значе
ние развернувшегося патриотиче
ского движения трудящихся всего 
Советского Союза за выполнение и 
перевыполнение этого плана.

Докладчик подчеркивает, что за 
последние годы научно-технические 
общества значительно окрепли и 
активизировали свою деятельность, 
о  1955 года число членов обществ

возросло более чем в четыре раза 
и сейчас составляет около миллио
на. Только в прошлом году НТО 
провели более 1.100 конкурсов, в 
которых приняло участие около 75 
тысяч человек. Во время конкурсов 
поступило более 30 тысяч работ, 
семь тысяч из которых были преми
рованы как имеющие большое прак
тическое значение.

Вся деятельность большого твор
ческого коллектива членов научно- 
технических обществ ныне направ
ляется на осуществление задач тех
нического прогресса, на досрочное 
выполнение и перевыполнение се
милетнего плана. Докладчик пере
числил актуальные научно-техниче
ские и производственные проблемы, 
в решении которых принимают ак
тивное участие научно-технические 
общества.

Далее докладчик указал на ряд 
неотложных задач, стоящих перед 
НТО в области успешной реализа
ции решений XX I съезда партии и

июньского Пленума ЦК КПСС, и от
метил ряд недостатков, еще имею
щихся в работе обществ. Он под
черкнул необходимость активнее 
развертывать организационную ра
боту среди широких масс членов 
НТО, направлять их творческие уси
лия на ускорение технического про
гресса на каждом предприятии, 
стройке, в каждой отрасли народно
го хозяйства.

Докладчик обратил особое внима
ние на важность усиления научной 
и производственно-технической про
паганды, которая должна быть це
леустремленной и подчиненной ре
шению актуальных вопросов произ
водства.

Заключительную часть своего до
клада тов. Силуянов посвятил на- 
.зревшии вопросам организационной 
работы и необходимости дальнейше
го усиления международных связей 
обществ.

На утреннем заседании 20 октяб
ря по докладу развернулись прения.

(ТАСС).

Еьптолнять все операции по изго
товлению деталей дверных и 
окопных блоков.

Большим авторитетом в брига
де пользуется Антон Томасович 
Реннер. Он имеет большой опыт 
и охотно передает его молодым 
производственникам. В бригаду 
не так давно пришел Анатолий 
Казреев. Старательный, интере
сующийся столярным делом, он 
пришелся по душе Антону Тома
совичу." И х ' связывает крепкая 
производственная дружба. Анато
лий уже многое перенял у  свое
го старшего товарища, его движе
ния уверенны, строго рассчита
ны.

Как только заходишь в цех, в 
глаза бросается лозунг: «Брак—  
враг производства». Борьба за 
качество— закон бригады Гуссе
ра, как и всего коллектива сто
лярного цеха. Бригадир тов. Гус
сер внимательно следит за налад
кой станков —  в дни трудовой 
вахты в честь Великого Октября 
качество столярных изделий дол
жно быть особенно хорошим.

Соревнуясь, столяры и станоч
ники помогают друг другу, сооб
ща борются с трудностями. Не
давно в Цехе заболел бригадир 
тов. Воробьев, его бригада стала 
отставать. Тогда Вальтер Гуссер 
несколько дней подряд, отработав 
свою смену, оставался на вто
рую, чтобы руководить отстаю
щей бригадой, пока та не стала 
выполнять обязательство.

И таких сплоченных коллекти
вов немало в цехе. Например, 
бригада столяров, в которую вхо
дят тт. Осипенко, Суслов, Арес
тов, Гришников и Ш ишкин, за 
10 дней собрала 250 квадратных 
метров оконных и дверных пере
плетов вместо 200 по заданию.

К. ЮРГИН, М. ЯКОВЛЕВ.
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Хорошие результаты
В соревновании доярок фер

мы М* 1 колхоза «Сибирь» Ео- 
жевниковского района первен
ство удерживает доярка Е. Ке
слер. За девять месяцев 
этого года она надоила по 
2.449 килограммов молока от 
коровы, а за сентябрь —  210 
килограммов. В октябре отлич
ных успехов добилась доярка 
М. Лугачева. Только за две не
дели этого месяца она получила 
по 160 килограммов молока от 
каждой коровы и до конца меся
ца дала слово надоить по 300 
килограммов.

Хорошими успехами встреча
ют предстоящий праздник Вели
кого Октября и другие работни
ки  ферм колхоза «Сибирь». Фе- 
дотья и Мария Поляковы, Алев
тина Буханкина за две недели 
октября получили по 106— 108 
килограммов молока от коровы. 
Дойный гурт сейчас поставлен 
в колхозе на стойловое содержа
ние, в суточный рацион его вхо
дят клеверное сено, картофель, 
силос.

Е. РАЗУМОВСКАЯ.
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Сегодня каж д ы й  из них, к а к  всегда, дал около двух в о ^ .  

Это лучш ие станочники из бригады тов. Гуссера (слева напра
во) тт. Лаптев, Ф ольк, Ф иш ер.
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Чего мы ждем от нового 
состава парткома

ЗаметкиКонференц-зал университета за. 
полнен до отказа... Коммунисты —• 
;пеные, студенты, рабочие и служа- 
цн е  университета— собрались здесь 
для того, чтобы обсудить итоги 
работы парторганизации ТГУ за
РОД. ,

Доклад, представленный партко
мом собранию, был обстоятельным 
и критичным, в  нем справедливо 
говорилось, что деятельность пар
тийной организации нашего вуза 
стала более целенаправленной. 
Улучшение организаторской рабо
ты  парткома и партийных бюро 
факультетов привело к  повышению 
успеваемости студентов. Партийное 
бюро и ученые советы факультетов 
стали чаще обсуждать вопросы 
воспитательной работы в учебных 
группах. Возросла роль кафедр 
общественных наук в жизни ун и 
верситета. Порадовало участников 
собрания сообщение докладчика о 
том, что около 2 .000 студентов 
хорошо потрудились летом в кол
хозах области и на стройках. Новый 
набор дал университету значительно 
больше, чем в прошлом году, сту
дентов, имеющих трудовую закалку.

Вдохновленный решением Х М  
съезда КПСС, коллектив старейшего 
вуза Сибири улучшает подготовку 
высококвалифицированных спе
циалистов.

Но коммунистов не могла удов
летворить та часть доклада, где 
говорилось о перестройке учебного 
процесса в соответствии с новым 
законом о высшей школе. Безуслов
но, сделано уже немало. Однако 
коммунисты хотели услышать, како
вы конкретные недостатки и нере
шенные задачи в этом деле.

Партком не осуществляет дейст
венного контроля за ходом пере
стройки обучения на факультетах 
и  кафедрах университета. Ректорат, 
ка к  верно заметил декан геолого
географического факультета М. П. 
Еортусов, проводит много заседа
ний, но обсудить вопрос о том, как 
начался первый год перестройки 
высшей школы, не нашел времени. 
Ни партком, ни партийные бюро 
факультетов не считали работу 
заочного и вечернего отделений 
кровным делом, не интересовались

участников
отчетно-выборного

собрания
качеством преподавания. Успевае
мость заочников чрезвычайно низ
ка. Около 20 процентов заочников 
не являются на сессию. Некоторые 
студенты-заочники за год не сдали 
ни одного экзамена. На вечернем 
отделении механико-математическо
го» факультета был допущен боль
шой отсев студентов. Докладчик 
(секретарь партбюро тов. Фирюли- 
на) был совершенно прав, говоря 
о том, что подготовка к  набору сту
дентов должна вестись не только 
весной, а в течение всего учебного 
года. К  сожалению, пока универ
ситет еще не разработал соответ
ствующих мероприятий.

Большие недостатки в учебной 
работе есть и на дневном отделе
нии. Надо усилить контроль за по
сещением занятий и самостоятель
ной работой студентов. В выступле
ниях об этом никто из коммунистов 
не г(4ворил. А жаль. Неудовлетво
рительными были успеваемость и 
дисциплина студентов механико
математического факультета. Сту
денты историко-филологического 
факультета получили в весеннюю 
сессию много неудовлетворите.тьных 
оценок. Здесь —  самая низкая в 
университете успеваемость, много 
студентов отчислено из вуза.

На собрании отмечалось, что в 
университете еще имеются факты 
аморальных поступков студентов.

Коммунистов университета серьез
но беспокоит состояние воспита
тельной работы на радиофизиче
ском факультете. Поэтому присут
ствующие на собрании с интересом 
выслушали выступление коммуни
ста тов. Тарасенко, в котором он 
рассказал о принимаемых партий
ным бюро мерах по коренной пере
стройке воспитательной работы на 
факультете.

Партийное бюро СФТИ и физиче
ских факультетов должно уделить 
больше внимания работе с пяти

курсниками. Часть из них до сере
дины октября даже не имела тем 
дипломных работ. Многие студенты, 
специализируюшиеся по вычисли
тельной технике, не имеют рабо
чих мест. В докладе, в выступле
ниях тт. Завьялова. Тарасенко зву
чала обоснованная тревога за под
готовку специалистов не только 
по этой специальности, но и по 
вычислительной математике, но 
экономическим дисциплинам. Ка
федра вычислительной математики 
плохо обеспечена кадрами препода
вателей. Необходима помощь Мини
стерства высшего и среднего спе
циального образования, а также 
городских организаций, которые ма
ло заботятся о жилищных нуждах 
ученых университета.

Многих недостатков в учебно- 
воспитательной работе в универси
тете могло не быть, если бы парт
ком и ректорат не забывали о р а в 
ных ее вопросах. В интересном вы
ступлении секретаря партбюро 
историко-филологического факуль
тета тов. Киселева отмечалось, что 
секретарей партбюро факультетов 
часто вызывают в партком по мел
ким вопросам, а разговор' на боль
шие темы там —  явление» редкое.

О недостатках в руководстве 
парткома комитетом ВЛКСМ говори
ла студентка тов. Голишева. Парт
кому предстоит лучше развивать 
творческую активность и инициа
тиву комсомольских организаций. 
Надо пересмотреть состав агитато
ров, включив в него ученых уни
верситета.

Успех любого дела решает орга
низаторская работа. Совершенство
вание ее, развитие инициативы об
щественных организаций, усиление 
помощи и контроля со стороны 
парткома —  вот чего ждут комму
нисты университета от его нового 
состава. Решения XXI съезда на
шей партии и июньского Пленума 
ЦК КПСС требуют от нас резкого 
улучшения учебной и воспитатель
ной работы.

А. РЕМЕНСОН, 
доцент, член КПСС.

Ф. СЕЛИВАНОВ, 
преподаватель, член КПСС.

БОЛЬШОЙ РАЗГОВОР Н Е СОСТОЯЛСН
Коллектив Томского медицинско

го института заслуженно пользует
ся репутацией одного из ведущих в 
научном отношении медицинских 
вузов нашей страны. Научные ра
ботники института ведут сейчас 
большую и актуальную научно-ис
следовательскую работу. Усилия 
ученых в текущем семилетии сосре
доточиваются на развитии проб
лем хирургии сердца и сосудов, 
полиомиэлита, на изучении заболе
ваний, связанных е природной оча
говостью, на создании проблемной 
лаборатории по лекарственным пре
паратам и т. д.

Но все ли благополучно в инсти
туте с ведением научной работы, с 
ростом кадров, особенно высшей 
квалификации? Нет, сделано далеко 
не достаточно.

13 начале этого года при обсужде
нии на заседании партбюро и уче
ного совета плана научных работ 
на 1959 год отмечались многопро- 
блемность, неактуальность некото
рых работ, затягивание сроков 
окончания кандидатских и доктор
ских диссертаций. Указывалось на 
слабую активность в научной рабо
те некоторых кафедр санитарного, 
педиатрического и фармацевтиче
ского факультетов.

Многие эти недостатки, ка к  от
мечалось в отчетном докладе парт
бюро на состоявшемся позавчера 
отчетно-выборном партийном собра
нии, не устранены и по сей день. 
Не защитила в срок кандидатские 
диссертации большая группа науч
ных работников, в том числе ком
мунисты тт. Федотова, Соловьев, 
Клименко, Михайличенко, Воскре
сенский и другие.

Ряд доцентов в течение продол
жительного времени не приступает 
к  работе над докторскими диссерта
циями. Это прежде всего относится 
к  коммунистам тт. Сурниной, Попо
ву И' другим.

Между тем, институт испытывает 
недостаток в кадрах высшей квали
фикации. Из 47 кафедр лишь 28 

. возглавляются профессорами. Руко
водителями четырех кафедр являют
ся преподаватели, не имеющие уче
ных степеней.

Многие заведующие кафедрами не 
проявляют должной заботы о росте 
кадров из молодежи. Деканы вооб
ще мало интересуются научной ра
ботой на факультетах. Некоторые

кафедры в этом учебном году не 
укомплектованы аспирантами и ор
динаторами. Слабо к  научной рабо
те привлекаются студенты старших 
курсов.

Ряд кафедр, как, например, ги
гиеническая, педиатрии, еще »«лохо 
связан с практической работой ор
ганов здравоохранения, слабо при
нимает участие в решении важных 
вопросов развития здравоохранения.

В докладе партийного бюро было 
указано, что ведущим направлением 
в деятельности института является 
научная работа. Поэтому естествен
но было ожидать, что коммунисты 
на собрании, вскроют причины недо
статков в организации научной ра
боты и роста научных кадров. Соб
рание установило строгий регла
мент прений. На каждое выступле
ние было дано лишь пять минут.

Вот начались прения. Оратор 
сменяет оратора, а о научной рабо
те, о росте кадров —  ни слова, ес
ли не считать выступления за
местителя директора по науч
ной работе тов. Шубина. Так и 
прошло собрание мимо этого важно
го участка работы парторганиза
ции, всего коллектива института.

Многие выступающие говорили, 
может быть, и о нужных, но дале
ко не о главных вопросах жизни 
института.

Не состоялся на собрании и 
большой разговор о перестройке 
учебно-воспитательного процесса.

А недостатков, нерешенных во
просов и в этой работе немало. Ин
ститут переходит на новую систему 
обучения. В частности, студентам 
предоставлено больше возможности 
для самостоятельной работы. Изуче
ние некоторых специальных дис
циплин организовано по циклам.

Однако в этих новых условиях 
некоторые кафедры все еще не отре
шились от школярских методов 
преподавания. Часть студентов име
ет низкую успеваемость, плохо ов
ладевает навыками самостоятельной 
работы.

Серьезные недостатки имеются и 
в воспитательной работе со студен
тами. Партийное бюро, факультет
ские парторганизации совершенно 
недостаточно занимались воспита- 
ние.м старшекурсников. Поэтому не
удивительно. что некоторые вы
пускники выходят из стен инсти
тута со слабыми знаниями общест

венных наук. Преподаватели плохо 
воспитывают у них чувство долга 
перед Родиной. Об этом говорят та
кие факты. Зимой этого года работ
ники здравоохранения области об
ратились к старшекурсникам по
мочь в ликвидации гриппозных за
болеваний. Однако значительная 
часть студентов отказалась прийти 
на помощь врачам.

Нжоторые студенты старших 
курсов не принимали " участия в 
работе на колхозных полях, в бла
гоустройстве родного города. Боль
шая часть выпускников не прибы
ла на работу по месту назначения.

Эти факты свидетельствуют о 
серьезных изъянах в работе парт
бюро по воспитанию студенчества. 
И очень жаль, что об этом на соб
рании говорилось мимоходом, не бы
ли глубоко вскрыты причины сла
бой воспитательной работы среди 
студенчества, мало предлагалось 
мер для улучшения этого важного 
участка деятельности вузовской 
парторганизации.

Отчетно-выборное собрание —  
большое событие в жизни каждой 
партийной организации. Поэтому 
очень важно, чтобы в центре его 
внимания были, действительно, 
главные, первоочередные вопросы 
работы парторганизации и всего 
коллектива.

С. ВИКТОРОВ.

СОРЕВНОВАНИЕ
р а й о н о в  п о  н а д о ю  м о л о ка  
за  в т о р у ю  д е к а д у  о к т я б р я  

1959 г .

р а й о н

о
О лS  S  Sоо «ч а 5̂t=j W 5 5 
iS  g  S  о  а  Q

1 П арбигскнй 50
2 Том ский 49
3 Кожевш псовский 44
4 К аргасокский  44
5 Александровский '  41
6 Асиновский 40
7 П ы ш кинр-Троидкий 39
8 Зы рянский  35
9 Кривош еинский 33

10 Т уганский  33
11 Б акчарский  32
12 В ерхне-Кетский 32
13 М олчановский 31
14 Ш егарский  31
15 Парабельский 27
16 Тегульдетскяй 26
17 Колпаш евский 26
18 Ч аинский 23

Сельхозопытная  
станция 57
Том ский совхоз 47

Животноводы области, борясь 
за достойную встречу Пленума ЦК 
КПСС, в октябре —  первом месяце 
стойлового содержания скота —  уде
ляют большое внимание правиль
ному кормлению и содержанию ко
ров, а значит, и повышению надоев 
молока.

Во второй декаде октября колхо
зы Парбигского района надоили на 
16 килограммов молока больше, чем 
за эту же декаду прошлого года.

Томский район в первой декаде 
октября занимал первое место, но 
во второй декаде парбигцы отодви
нули томичей на второе место.

Томские животноводы получили 
за декаду на 22 килограмма боль
шем, чем за эту же декаду прошло
го года.

Сейчас здесь за 20 дней октября 
надоено от каждой коровы по 103 
килограмма молока. Но не во всех 
колхозах района использованы воз
можности увеличения надоев моло
ка. В колхозах «Россия», «Новая 
заря» и «Новый путь» еще не за
кончена подготовка к  зимовке ско
та, в ряде колхозов недоукомплек- 
тованы фермы кадрами, нерегуляр
но кормят коров силосом.

Кожевниковские животноводы 
могли бы получить значительно 
больше молока: в колхозах района 
коровы .высокоудойные, кормами 
скот обеспечен хорошо. Значит, де
ло в организаторской работе, кото
рая в первые дни зимовки несколь
ко ослабла.

По области в среднем на корову 
за вторую декаду октября получено 
только по 35 килограммов молока—  
значительно меньше, чем в первой 
декаде. Это вызывает серьезную 
тревогу за выполнение принятых 
обязательств.

Райкомы партии, райисполкомы, 
правления и первичные партийные 
организации колхозов должны сей
час принять меры к  улучшению со
держания, кормления животных с 
тем, чтобы резко поднять удои мо
лока в третьей декаде октября ♦ й  
преодолеть отставание, допущенное 
в первые две декады месяца.

В СОЮЗЕ
ЖУРНАЛИСТОВ СССР

Первый Всесоюзный 
съезд журналистов 
откроется 12 ноября

Оргбюро Союза журналистов 
СССР приняло решение о проНеде- 
нии первого Всесоюзного съезда со
ветских- журналистов с 12 по 14 
ноября в Москве. 20 октября на 
очередном заседании оргбюро Сою
за был рассмотрен проект нового 
Устава Союза журналистов СССР, в 
котором нашли отражение предло
жения, принятые на республикан
ских съездах, областных и краевых 
конференциях журналистских орга
низаций. (ТАСС).

СОВЕТСКИЕ ЛЮДИ ПРИВЕТСТВУЮТ 
ИТОГИ ИСТОРИЧЕСКОГО ВИЗИТА

☆  ☆

Миссия тчйра 
и друЖбЫ

с  неослабевающим интересом 
трудящиеся нашей страны продол
жают обсуждать итош  поездки то
варища Н. С. Хрущева В' Соединен
ные Ш таты Америки. Повсеместно 
проходят собрания рабочих, колхоз
ников, интеллигенции, на которых 
советские люди единодушно привет
ствуют миссию мира и дружбы, го
рячо поддерживают мероприятия 
Советского правительства, направ
ленные на ослабление международ
ной напряженности.

—  Сентябрь нынешнего года, —  
сказал на собрании коллектива Мо
сковского дорогомиловского химиче
ского завода имени Фрунзе токарь 
ремонтного цеха В. Алексеев, —  
войдет в историю памятной страни
цей. Выступая от имени советского 
народа, от нашего имени на засе
дании Генеральной Ассамблеи Орга
низации Объединенных Наций, то
варищ Н. С. Хрущев внес предло
жение о всеобщем и полном разору
жении. Все для мира, все для бла
га человечества —  вот девиз это
го выступления. И поэтому наши 
сердца исполнены гордостью за по
сланца советского народа, и поэто
му мы, рабочие, считаем, что мис
сия дружбы увенчалась огромным 
успехом.

В Краснопресненском районе Мо
сквы состоялись многолюдные соб
рания. На собрании трудящихся 
Пресненского мащиностроительного 
завода с взволнованной речью вы
ступил токарь второго цеха Н. Ла- 
понин.

-т- Мы глубоко благодарны Ники
те Серцеевичу Хрущеву за его са
моотверженную и неустанную борь
бу за мир, за счастье советского 
народа, за процветание нашей стра
ны, —  говорит он. —  Глава Совет
ского правительства не жалеет сво

их СИД для того, чтобы народы всех 
государств жили в мире и спокойст
вии, чтобы матери не чувствовали 
тревоги за своих детей. Мы глубо
ко благодарны ему за его самоот
верженную борьбу за мир и счастье 
людей труда. В ответ на это мы бу
дем работать еще производительнее.

—  Наша страна —  могуществен
ная держава и не нам бояться вой
ны, —  ̂ сказала на собрании работ
ница машинного цеха Таллинской 
фанерно-мебельной фабрики Вера 
Пахла. —  Но, ка к  всякая мать, я 
хочу, чтобы мои дети жили счастли
во, под мирным небом. Нашему на
роду нужен мир для выполнения 
великих задач семилетки, для стро
ительства коммунизма. Поездка 
Н. С. Хрущева за океан, его встре
чи со многими общественными дея
телями и простыми людьми США 
внесли неоценимый вклад в дело 
укрепления мира.

Тысячи харьковских тракторо
строителей с большим вниманием 
слушали доклад секретаря Харьков
ского обкома партии Г. И. Ващенко 
об итогах поездки товарища 
Н. С. Хрущева-в США.

Один за другим на собрании вы
ступали рабочие и специалисты. 
Все они выражали глубокую при
знательность Никите ’ Сергеевичу за 
его неутомимую деятельность в ин
тересах мира на земле.

На собраниях принимаются поста
новления, в которых коллективы 
предприятий выражают глубокую 
благодарность товарищу Н. С. Хру
щеву за его неустанную борьбу за 
мир во всем мире и заверяют Цент
ральный Комитет КПСС, что своим 
трудом внесут достойный вклад в 
дело построения коммунистического 
общества. (ТАСС).

S K u n ib

в мире 
и дружбе

Книга о пребывании 
Председателя Совета 

Министров СССР 
Н. С. Хрущева в США

Государственное издательство по

литической литературы выпустило 

в свет массовым тиражом книгу 

«Жить в мире и дружбе! —  пре
бывание Председателя Совета Мини- ' 

стров СССР Н. С. Хрущева в США 
1 5 — 27 сентября 1959 г.» .

Книга открывается разделом «На
кануне поездки». Затем в хроноло
гической последовательности в кни
гу  включены отчеты о встречах 
Н. С. Хрущева в США, его речи, 
беседы, выступления на пресс-кон
ференциях и по телевидению, сооб
щения пресс-группы, речи амери
канских государственных и полити
ческих деятелей, произнесенные во 
время встреч с Н. С. Хрущевым.

Центральное место в сборнике 
занимает выступление Н. С. Хруще
ва на заседании Генеральной Ас
самблеи Организации Объединенных 
Наций.

 ̂Книга заканчивается материала
ми многотысячного митинга трудя
щихся Москвы, посвященного воз
вращению Н. С. Хрущева на Роди
ну. Цомещена также запись пресс- 
конференции президента Д. Эйзен
хауэра от 28 сентября.

В конце книги  воспроизведены 
фотоснимки о пребывании Н. С. Хру
щева в США.

(ТАСО.

НАД МИРОМ ВСТАЕТ СОЛНЦЕ ДРУЖ БЫ
МЕЖДУ НАРОДАМИ

Над Томском последние дни нес
лись снеговые тучи, пришли первые 
морозцы, а на душе спокойно и ра
достно. Все эти дни советские люди 
живут под впечатлением историче
ского визита Никиты Сергеевича 
Хрущева в США. Люди всех конти
нентов одобряют предложения Со
ветского правительства, изложенные 
на сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН неутомимым борцом за мир 
товарищем Н. С. Хрущевым: рас
пустить армии во всех государствах, 
уничтожить все виды оружия, обес
печить всем людям на земном шаре 
мир и спокойствие.

Когда Никита Сергеевич Хрущев 
находился в Америке, наши сердца, 
наши мысли и желания были с ним. 
Словами главы правительства Со
ветского государства говорил мно
гомиллионный советский народ.

Нам мир нужен для созидания, 
для творческого труда. Это я вижу 
на примере нашего цеха. Вступая 
на предоктябрьскую вахту, коллек
тив нашей смены обязался на 160 
процентов выполнять задания и 
слово держит. Многие станочники, 
такие, как  тт. Кавешников, Балы- 
шев, Лещицкий, Сорокина, ежесмен
но дают 180 процентов нормы.

—  Мы трудимся для блага Роди
ны, во имя мира на земле, —  го
ворят они.

Трудиться с каждым днем радо
стнее: в цех входит новая техника, 
намного облегчающая труд рабочих, 
позволяющая им за те же часы 
получать больше продукции. За ко
роткое время в нашем машинном 
цехе освоены новые станки —- 
рейсмусный четырехсторонний, ши
порезный. Смонтирована линия для 
механического удаления стружки 
от станков.

Это оборудование позволит нам 
увеличить выпуск мебели для со
ветских людей, сделать их жизнь 
красивее.

Очень радостно нам, что о сча
стье советских людей, как и всех 
мирных тружеников земли, заботит
ся Никита Сергеевич Хрущев. Он. 
не жалея сил, борется за мир, за 
дружбу между народами, за мирное 
сосуществование стран с различны
ми социальными системами. От 
всего сердца хочется сказать Ники
те Сергеевичу горячее рабочее спа
сибо.'

М. ХОНДАКОВ, 
станочник машинного цеха 
томской мебельной фабрики 

«Краснодеревец».

Р А
с  большим патриотическим 

подъемом прошел митинг рабочих 
и служащих томской кондитерской 
фабрики «Красная звезда», посвя
щенный итогам поездки Председате
ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в США.

Директор фабрики И. А. Сапонд- 
жян сказал, что весь мир с огром
ным вниманием следил за визитом 
тов. Хрущева в США. —  «Визит 
мира», —  так назвали простые 
люди всего земного шара эту 
историческую поездку.

Работница кондитерского цеха 
Н. Егорова ' взяла обязательство

освоить выпуск двух новых видов 
продукции.

На митинге было принято поста
новление, в котором выражается 
глубокая признательность Советско
му правительству за мудрую внеш
нюю политику.

Коллектив фабрики обязался 
план десяти месяцев выполнить 
к  29 октября и дать сверх плана на 
250 тысяч рублей продукции, а 
годовой план выполнить к  28 де
кабря и дать сверх пл^на на 700 
тысяч рублей продукции.

В. ВОЛКОВА.

ПОСЛАНЕЦ ПАРТИИ

VI Пленум ЦК ВЛКСМ
20 октября открылся 'VI Пленум 

Центрального Комитета ВЛКСМ.
Пленум ЦК ВЛКСМ утвердил сле

дующую повестку дня:
1) «О работе комсомольских ор

ганизаций по повышению общеобра
зовательного и культурно-техниче
ского уровня рабочей и сельской 
молодежи». 2 ) Доклады Централь
ного Комитета ЛК,СМ Эстонии. Став
ропольского крайкома и Свердлов
ского обкома ВЛКСМ «О .выполне
нии комсомольскими организациями 
обязательств по участию молодежи 
в развитии народного хозяйства».

В работе Пленума принимают 
участие первые секретари обкомов, 
крайкомов комсомола, помощники 
начальников политуправлений во
енных округов и флотов по комсо
мольской работе, секретари Цент
ральных комитетов ЛКСМ союзных 
республик по работе среди школь
ной молодежи.

На Пленуме присутствуют также 
ответственные работники Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, руководи
тели министерств, центральных ве
домств и организаций. (ТАСС).

В восьмидесяти кило
метрах от Шегарки ле
жит село Монастырское.
Молва говорит, что это ' '
название хранит память о том вре
мени, когда окрест лежащие земли 
принадлежали местному монастырю. 
Сейчас они закреплены в вечное 
пользование за колхозом «Про
гресс».

В Монастырском свыше двухсот 
дворов. Село окаймлено разлапи
стыми кедрами, темная зелень ко
торых резко выделяется на фоне 
осеннего золота берез. Покраснев
шие осины, словно языки пламени, 
вспыхивают то тут, то там в лучах 
неяркого солнца.

Так было и тогда, четыре года 
назад, когда Николай Владимиро
вич Мастрюков впервые приехал 
сюда. Средних лет, высокий, креп
кий, немного сутулый в плечах, он 
долго осматривался кругом. От его 
цепкого взгляда не ускользнули 
низкие скотные дворы, покосив
шиеся постройки. Во всем чувство
вались бесхозяйственность, неуме
лое, беспорядочное руководство хо
зяйством. И все же , Мастрюков 
удовлетворенно сказал:

—  Нравится.
Ведь ему, тридцатитысячнику, и 

не сулили «золотых гор», когда по
сылали в колхоз председателем. Он 
знал, что будут трудности. И все- 
таки трудности оказались куда 
сложнее, чем он предполагал. На

чались они уже в пер- 
ОЧЕРК вьгй день, с выборного

собрания.
—  В 1931 году за

кончил техникум колхозно
кооперативного строительства. —  
неторопливо говорил Мастрюков в 
полутемный зал, стараясь разгля
деть лица собравшихся при туск
лом свете керосиновых ламп.

Словно вспоминая, рассказывал 
Мастрюков, ка к  в дни становления 
колхозов он безусым юнцом ездил 
по селам, разъясняя земельную по
литику партии. Он старался разо
браться в немудреной еще колхоз
ной экономике, помогал молодым 
артелям налаживать учет, учил бе
речь общественную копейку. Затем 
поступил в ветеринарный институт 
и закончил его в 1938 году. Спо
собного студента оставили' в аспи
рантуре, но, проучившись в ней 
год, он ушел работать сов}й)зным 
ветврачом. Считал, что там нужнее. 
Тогда и вступил в партию, навсегда 
связав с ней свои помыслы, труд, 
судьбу. Война заставила его исхо
дить в солдатских сапогах многие 
сотни километров по фронтовым до
рогам. -Цосле победы стал учить мо
лодежь искусству ветеринарной 
хирургии. Цоследние пять лет рабо
тал директором Томского сельско
хозяйственного техникума.

—  И вот, —  закончил он. улыб
нувшись и разведя в сторону ру
ки . —  прибыл к  вам...

С минуту _  длилось молчание. 
Колхозники не'спеш или с одобре
нием новой кандидатуры на пост 
председателя. И это легко объяс
нялось. За несколько лет в колхозе 
сменилось десять председателей. 
«Цужие» —  люди временные. Не
мало приезжало их, а что измени
лось в колхозе? Хозяйство все 
больше разорялось. Цредшествен- 
ник Мастрюкова оказался пьяни
цей, и это окончательно укрепило 
решение колхозников —  «чужих» 
не надо, надо председателя выби
рать из своих, монастырских.

Чей-то голос насмешливо спро
сил:

—  Исколесил немало. А от нас 
скоро убежишь?

—  Не думал об этом, —  спокой
но ответил Мастрюков.

—  А ты подумай, милок. Ш  
поздно. Семья-то велика, не т р *  
нешь, пожалуй, с места.

—  Семью перевезу сразу, если 
буду тут работать. За этим дело не 
станет.

И вдруг заговорили все враз, 
будто загудел разворошенный пче
линый улей. Реплики, выкрики, 
степенные высказывания стари
ков —  все слилось в общем шуме. 
В зале сидело по крайней мере 
около десятка прежних председате
лей колхоба. Некоторые из них не 
могли примириться со своим поло
жением «бывших» и подливали 
масла в огонь.

Колхозники волновались за 
судьбу своего развалившегося хо
зяйства и старались ка к  следует 
«прощупать» нового кандидата на

пост руководителя артели. Многим 
он нравился: говорит твердо и про
сто, не виляет. Хлеборобским серд
цем большинство чуяло в нем умно
го и вдумчивого хозяина. И это 
большинство загасило пламень 
раздражения.

—  Быть тебе председателем у 
нас, —  густо молвил старый кол
хозник мельник Иван Маркович 
Богданов, —  смотри, только не 
подведи. Мы, старики, в помощи не 
откажем, если понадобится.

Николай Владимирович Ма
стрюков стал председателем колхо
за «Прогресс». И только тогда по- 
настоящему понял, какую  огромную 
ношу взвалил на свои плечи.

Была во всем непостижимая уму 
отсталость. Перелистывая книги 
отчетности, он обратил внимание на 
основные итоги хозяйственной дея
тельности своих предшественни
ков. В 1953 году здесь собрали 
по 5,8 центнера зерна с гектара, 
надоили в год от каждой коровы 
по 880 литров молока, сдали 
государству по 2,3 центнера мяса 
в расчете на сто гектаров сельхоз
угодий. Наиболее поразительными 
были «успехи» птицефермы. От 
каждой курицы  тогда было полу
чено за год всего... четыре яйца!

Каков приход, таков и расход. 
Колхозники имели в том же 1953 
году на трудодень по 40 копеек и 
по одному килограмму с небольшим 
хлеба.

С чего начинать, к  чему прило
жить руки?

Коммунисты предложили собрать 
расширенное заседание правления

колхоза совместно с партийными 
активистами, знатными хлебороба
ми, передовиками животноводства.

На этом правлении было решено 
круто взяться за подъем ж и 
вотноводства. Но когда стали об
суждать конкретные мероприятия, 
председатель неожиданно всех уди
вил. Он согласился с тем, что на 
отстающие участки надо послать 
наиболее надежных, опытных лю
дей из коммунистов и беспартий
ных, что надо немедленно присту
пать к  ремонту и строительству 
животноводческих помещений, что 
необходимо механизировать трудо
емкие процессы. Заминка произош
ла, когда он предложил усиленно 
кормить скот с самых первых 
дней стойлового периода. Традицией 
здесь было экономить кори, прибе
регать его к  весне. И вдруг сам 
председатель, голова колхоза, пред
лагает лучшие корма давать вволю 
с осени.

—  Цролетим в трубу! —  загу
дело собрание. —  На что надеешь
ся, председатель?

Мастрюков терпеливо объяснял. 
Расчет простой: если скот держать 
в хорошей упитанности с осени, 
то он благополучно перезимует, на
дой молока зимой не снизятся.

—  Надо корм расходовать с, осе
ни не скупо, но экономно, тогда 
силоса и грубых кормов до весны 
хватит, —  сказал Мастрюков и 
привел некоторые примеры и рас
четы.

Кое-кого эти расчеты убедили. Но 
многие с сомнением покачивали ro-i 
ловой,^
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Техш ячесхеояху ш ро'грессу— 
ш всрохую  м о р о гу

с помощью
РАЦИОНАЛИЗА ТОРОВ

Асиновские центральные ремонт
но-механические мастерские комби
ната «Томлес» капитально ремонти
руют трелевочные тракторы и дру
гую технику для лесозаготовителей 
области.

Нередко на различных совеща
ниях лесозаготовители предъявляют 
к  ним серьезные претензии. Некото
рые машины, побывавшие на капи
тальном ремонте в мастерских, бы
стро выходят из строя.

Внимательно прислушиваются ра
ботники мастерских к  этим крити
ческим замечаниям. Они понимают, 
что многие их недостатки часто 
объясняются еще кустарщиной, от
сталой технологией на ряде участ
ков производства.

Решения июньского Пленума ЦК 
КПСС коллектив мастерских встре
тил с большим воодушевлением. Бы
ла составлена широкая программа 
механизации производственных про
цессов, внедрения передовой техно
логии.

Застрельщиками борьбы за тех
нический прогресс выступили ра
ционализаторы и изобретатели пред
приятия, ряды которых в этом году 
значительно попо.чнились.

В каждом цехе был проведен 
сбор предложений, направленных на 
дальнейшее улучшение организации 
труда, совершенствование техноло
гии, улучшение качества выпускае
мой продукции, механизацию тру
доемких процессов. Поступившие 
предложения были обсуждены на 
цеховых собраниях, а затем вклю
чены в план организационно-техни
ческих мероприятий мастерских.

Из 79 рационализаторских пред
ложений. намеченных планом, 54 
уже внедрены в производство.

О том, как  лучше и быстрее ре
конструировать свое предприятие, 
повысить качество работы, асинов
ские ремонтники советуются с кол
лективами других предприятий. Они 
установили связи с родственными 
предприятиями Томска и Свердлов
ска, а также со свердловским До
мом техники и Томским политехни
ческим институтом. Это позволяет 
новаторам производства использо

вать опыт других предприятий, бы
стрее двигать вперед дело техниче
ского прогресса.

Из технической литературы наши 
новаторы узнали, что на одной из 
выставок в Ленинграде демонстри
ровался новый бо.чее производитель
ный электроискровой способ омед
нения и ожелезнения посадочных

мест подшипников. Изучив этот ме
тод, электросварщик тов. Еокин 
внедрил его в мастерских, что улуч
шило качество работ, повысило 
культуру производства.

В кузнечном цехе мастер тов. 
Чурилов при помощи инженера тов. 
Шляфера внедрил наплавку деталей 
электровиброконтактным способом, 
что также позволило повысить ка
чество деталей.

Рационализаторы советуются 
друг с другом, а нередко и работа
ют вместе над решением техниче
ских задач. Группа новаторов про
изводства электроцеха, например, 
под руководством мастера тов. Пет
рова изготовила стенд для испыта
ния генераторов мощностью до 14 
киловатт.

В любом цехе можно встретить 
оборудование и приспособления, из
готовленные руками рационализато
ров.

|1сли раньше в сборочном цехе 
катки  при разборке сбивались к у 
валдой, то теперь применяется из
готовленный рационализаторами 
специальный съемник.

Электрослесарь тов. Викторов и 
мастер тов. Петров предложили но
вую, более надежную схему элек
троблокировки кран-балки. Внедрен 
паровой нагрев воды в моечном 
отделении.

В мастерских можно увидеть 
тракторопогрузчики и крановые 
установки на базе трактора КДТ-40, 
изготовленные по чертежам и рука
ми новаторов производства.

Наиболее активным рационализа
торам тт. Столбову и Горшкову при
своено звание «Лучший рационали
затор Томской области».

В мастерских состоялся го
родской слет рационализаторов и 
изобретателей.

Привлечение широкого круга ра
бочих, служащих и инженерно-тех
нических работников к  совершенст
вованию производства позволило 
поднять производственную культу
ру.'

Мастерские успешно выполняют 
планы. В этом году сверх плана 
отремонтировано 7 тракторов, 1.3 
генераторов, 37 электромоторов и 
другие машины и оборудование. 
Решено годовой план выполнить к 
20 декабря, дать сверхплановой 
продукции на 300 тысяч рублей, 
повысить производительность труда 
на 5 процентов» сверх плана, умно
жить ряды рационализаторов.

П. СУХАЧЕВ.

]

Строители второго участка У Н Р -768 , возводящие 80-квар
тирны й дом для работников Томского подпгапннкового завода, 
обязались сдать его в эксплуатацию  к  42-й годовщине Велико
го  Октября. В  дни предоктябрьской вахты отлично трудится на 
этой стройке бригада ш тукатуров, которой руководит Любовь 
Майкова. Ш ту ка ту р ы  этой бригады А нтонина Д рязгунова. Ве
ра Крю чихина, Раиса Кочереж кина и Тамара Н утрихина еже
сменно выполняют нормы на 1 4 0 — 150 процентов.

Передовая бригада закончила ш тукатурны е работы на всех 
этажах здания, отделывает лестничные клетки . Закончив ш ту
ка ту р ку  дома, девуш ки начнут малярные работы —  они реши
ли овладеть второй профессией маляров.

Н а снимке: ш тукатур  Вера Крю чихина сегодня раньше дру
ги х  появилась на стройке. Она приветствует своих подруг.

Ф ото в. Гончарова.

БЫСТРЕЕ ЗАКОНЧИТЬ 
РЕМОНТ КЛУБОВ

Призыв тружеников Громышев- 
ского сельского Совета развер
нуть соревнование за образцовую 
подготовку учреждений культуры к  
зиме —  подхвачен общественностью 
Пышкино-Троицкого района.

Уже завершена подготовка клу 
бов к  зиме в Пышкино-Троицком 
сельсовете. К  работе в зимних усло
виях полностью подготовлены ^по
селковые и колхозные клубы, биб
лиотеки.

Особенно много старания к  ремон
ту своего клуба приложила моло
дежь промартели «Путь Ильича». 
Здесь заблаговременно произведен 
ремонт помещения клуба, построе
на моторная, оборудована аппарат
ная. Вокруг клуба возведена хоро
шая штакетная ограда. Комсомоль
цы и молодежь заготовили в лесу 
дрова и сейчас приступили к  их 
вывозке.

Хорошо ведет подготовку учреж
дений культуры к  зиме Сергеевский 
сельсовет.

На центральной усадьбе села 
Сергеевка идет строите.чьство ново
го Дома культуры. Строители уже

М А Т Ь  И  Д О Ч Ь — К О Л Х О З Н Ы Е  Д О Я Р К И
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завершают отделочные работы внут
ри здания, монтируют электрообо
рудование. Сейчас начался монтаж 
парового отопления. Дом культуры 
будет сдан в эксплуатацию в конце 
этого месяца.

Хороший подарок 42-й  годовщи
не Октября готовит Ежинский сель
ский Совет. Он первым в районе 
завершает подготовку клубов к  зи
ме, заготовил топливо. Лучше чем в 
прошлом году отремонтировали 
клуб и библиотеку.

Но некоторые сельские Советы 
медлят с подготовкой клубов к  зи
ме. Это относится прежде всего к  
Ново-Мариинс1?0му сельсовету. Под
ходит зима, а Калиновский клуб не 
отремонтирован. Нужно заменить 
крыш у, пополнить клуб инвента
рем.

Плохо готовят к  зиме клуб и в 
селе Ново-Мариинке. Печь в 
клубе разваливается, в зале грязь, 
пол на сцене не отремонтирован. 
Забытым, по существу, является и 
Туендатский сельский клуб. Здание 
ветхое, старое. Нужен капитальный 
ремонт его. Пора заменить и обору
дование. Но ничего этого не делает
ся. Отмахивается от ремонта к.чуба 
к  правление колхоза «Путь социа
лизма».

Зима уже на пороге. Скоро она 
полностью вступит в свои права. 
Надо как  следует отремонтировать 
клубы и другие учреждения куль
туры.

В. АНДРЕЕВ.

На задворках
(Письмо в редакцию)
Еаргасокское отделение по про

кату кинофильмов обслуживает 
три района, занимающих весь .се
вер нашей области. От областной 
конторы кинопроката нас отделяет 
550 километров. И, может быть, 
этим объясняется тот факт, что 
руководители облкинопроката мало 
интересуются нашей работой и на
шими нуждами, редко бывают у 
нас.

Управляющий конторой тов. 
Крымский был в отделении в 1957 
году и в августе 1959 года. Во 
время последнего посещения он 
пробыл в Каргаске 3 дня, а у  нас в 
отделении —  6 — 7 часов. Он не 
ознакомился с условиями нашей 
работы, не помог нам советом. Он 
не нашел в нашей деятельности ни 
плохого, ни хорошего. Я попросил 
тов. Крымского рассказать об опыте 
работы других отделений. Вразуми
тельного ответа не получил. Спра
шивается, много ли проку от посе
щений тов. Крымского?

А%омощь нам нужна. Прежде 
всего, необходимо построить новое 
здание. Тот дом, в котором мы 
сейчас помещаемся, вот-вот разва
лится. Этот дом совершенно не 
соответствует элементарным нормам 
пожарной безопасности. Министер
ство культуры РСФС^ отпускало 
средства на строительство нового 
помещения. Но на эти деньги была 
построена фильмобаза в другом 
отделении.

Отделение не имеет 'собственного 
транспорта.

Я работаю уже семь лет в Карга
ске, но ни р а з / за эти годы не был 
на семинаре и инструктаже в обла
стной конторе. Совещания работни
ков кинопроката проводятся редко.

С большим опозданием мы по
лучаем заработную плату. Опозда
ние на 5 — 8 дней —  уже обычное 
явление, а расчет за июль получен 
только 21 августа. Это происхо
дит потому, что зарплата начис
ляется в облконторе, ведомости 
высылаются нам с опозданием.

До каких же пор мы будем на 
задворках у областной конторы по 
прокату фильмов?

С. ЩЕПЕТКИН.

П е р в а я  
з о л о т а я  м е д а л Ь

Эльза Ивановна Декеяс и  ее 
дочь Лелита —  доярки колхоза  
«И скра» М олчановского района, 
члены ко.члектива фермы, борю
щегося за почетное звание брига
ды коммунистического труда. Х о 
рошими успехами в труде встреча
ют Декенсы  42-ю  годовщ ину О к 
тября. В  семейном соревновании 
дочь Лелита значительно опере
дила свою мать, надоив за девять 
месяцев этого года по 2 .383 кило
грамма молока от каждой коровы  
своей группы  и заняв одно из пер. 
вых мест не только среди доярок 
своего колхоза, но и области. 
М ать рада успехам своей дочери. 
Она передала ей свой дол
голетний опыт, учила ее и теперь 
вправе гордиться способной учени. 
цей’.

На ■ снимке: Эльза Ивановна и 
Лелита Декенсы, доярки колхоза  
«И скра» М олчановского района.

Ф ото П . Поиш а.

с  иронией восприняли нововве- мешанкой: костной м у к о й . K atiT o ifie- i  На другой же день в контору за-

Л о  3 6  п о р о с я т  
от евинолхатшеи
Хороших успехов добилась свинар

ка колхоза «Путь ленинизма» 
В. М. Булгакова. За девять месяцев 
этого года она получила по 35 поро
сят от каждой основной свиноматки 
и вышла на первое место в сорев
новании свинарок Колпашевского 
района.

Н. ДРОЗДОВА, 
зоотехник колхоза «Путь лени

низма» Колпашевского района.

Прошедащя этим летом 2-я 
спартакиада народов СССР вы 
явила сотни и тысячи новых 
талантов, вывела иа ш ирокую  
дорогу большого спорта много 
молодых спортсменов.

Одной из таких спортсменок 
стала и Валентина Благовесто- 
ва —  учительница Краснояр
ской средней ш колы  Кривоше- 
инского района нашей области. 
Участвуя в г. Омске в зональ
ны х соревнованиях спартакиа
ды народов Р С Ф С Р , Валентина 
показала в метании диска высо
кий  результат и  была вклю че
на кандидатом в состав сбор
ной команды.

Затем началась об- 
ластная спартакиада, 
в которой Валентине 
удалось трижды  завое
вать почетное звание 
чемпионки области —  
в толкании ядра, ме
тании диска и  трое
борье. Позднее в со
ставе сборной коман
ды областного совета 
Валентина подтверди
ла свое право назы
ваться сильнейшей ме- 
тательницей общества 
«Урожай», завоевав 
на соревнованиях Си
бири и Дальие|го Во
стока в г. Чите пЪрвое 
место по метанию яд
ра и диска.

И  вот из М осквы  
была получена радост
ная весть. В августе в 
Болгарии состоятся IV A |  
международные спор
тивные сельские игрь:, s 
и в состав оборкой 
команды Советского 
Союза включена
спортсменка из дале
кого сибирского села 
—  Валентина Благо- 
вестова. Выезду за 
границу предшество
вал период упорных 
тренировок в М оскве, 
отборочные соревнова
ния. Наконец, долгожданный 
день наступил.

27 августа на стадионе в 
г. Плевне состоялось открытие 
спортивных игр, в которы х 
приняли участие команды 
СССР, Болгарин, Румынии, 
Германской Демократической 
Республики и Корейской Н а
родно-Демократической Рес
публики.

Первый успех команде 
СССР приносят бегуны иа 100 
метров Сальский и Безбородо
ва и мастер бега на средние 
дистанции Тьгмчук Теперь в 
борьбу вступают женщ ины — 
метательницы диска. Основная 
борьба разгорается между со
ветскими спортсменками __—  ма
стером спорта Яковцевой и то
мичкой Влаговестовой. В пред
варительных бросках у масте
ра спорта результат на 3 сан
тиметра лучше. Д иск пролетел 
44 метра 09 сантиметров. Суме
ет ли Валентина сделать луч

ший бросок? Ведь такого ре
зультата она никогда еще не 
показывала в соревнованиях. И 
вот в финале прихО!дагг этот 
заслуженный успех. Д иск  опи
сывает красивую  траекторию и 
опускается дальше всех других 
ф лажков. 44 метра 80 санти
метров! Это новый рекорд 
сельских спортсменов РС Ф С Р , 
это победа в борьбе за звание 
чемпиона игр.

С чувством огромной радо
сти за свой спортивный успех 
поднимается Валентина Благо- 
вестова на пьедестал почета, 
где ей в р у ч а |Ю т ся  награды. И х i , 
преподносят болгарские деврп-

В. Благовестова.

кя  в национальных костюмах. 
В руках Валентины —  золотая 
медаль победителя —  первая 
золотая медаль, завоеванная 
томскими спО|ртсменалш на 
международных соревнованиях.

После возвращения из Бол. 
гарии Валентина выступила на 
первенство Центрального Сове
та ДССО «Урожай» в г. Наль
чике. Там она заняла первое 
место в метании диска и второе 
в толкании ядра, а еще через 
несколько дней на всесоюзных 
соревнованиях сельских физ
культурников , выступая в со
ставе сборной команды 
Р С Ф С Р , она заняла второе 
призовое место в метании дис
ка.

Та"<зв спортивный путь за 
лето 1959 года нашей томской 
спортсменк1Ц, скромной девуш
ки , из села Красный Яр, ком 
сомолки Валентины Благове-
СТОБОЙ.

С. В О Л О Д И Н .

о ГОРЯЧЕЙ ВОДЕ И ХОЛОДНОМ
Р А В н о д т и и

Иван Петрович простудился. 
Он кашлял, чихал и едва дож
дался конца рабочего дня.

—  Смотрите, не разболей
тесь, —  сказали ему сослу
живцы.

—  Я знаю надежное средст
во от простуды, —  заверил 
Иван Петрович. —  С хожу в 
баню, прогреюсь и все к а к  ру
кой снимет.

И вот Иван Петрович в зим
ней шапке и с веником под 
мышкой стоит в очереди в бане 
№  1 г. Томска. Через полчаса 
подошла его очередь. Первое, 
что его поразило —  это холод
ная атмосфера, которая господ
ствовала в бане. Он не сразу 
понял, в чем дело, но когда из 
обоих отвернутых кранов брыз
нула холодная вода, Ивану 
Петровичу все стало понятным. 
Рядом лились потоки ледяной 
воды из душа.

дение Мастрюкова руководители 
соседних артелей, где также суще
ствовало правило приберегать корм 
к  весне.

Не успели колхозники опом
ниться, ка к  председатель колхоза 
вновь заставил их насторожиться. 
Зашел Мастрюков к  птичницам. 
Разговорились. Те жаловались ч.а 
многое: и помещение неприспособ
ленное, и кормов не хватает, и к у 
ры неваленые. Председатель понял, 
что птичницы не соблюдают режима 
кормления птиц, кормят их непол
ноценными кормами, не дают бел
ков.

—  А вы, Евдокия Семеновна, 
утильным мясом кормите птицу?

У заведующей фермой Е. С. Юх- 
невич вытянулось^ лицо. Птичницы 
переглянулись.

—  Как же это, Николай Влади
мирович, неужели падалью куриц 
кормить?

И опять Мастрюков терпеливо 
объяснял.

—  Сварите мясо, измельчите .и  
давайте курам в мешанке, —  стро
го наказал председатель, заметив, 
что птичницы не совсем поверили 
тому, что он так подробно разъяс
нял им.

На следующий лень он был вновь 
На птицеферме. То, что он увидел, 
возмутило его. Утильное мясо было 
сварено прямо целиком. Птицы 
обклевали его, ка к  могли. Мастрю
ков еще раз растолковал женщи
нам, как  варить утильное мясо, 
что его надо пропустить на мясо
рубке и .давать курам вместе с

мешанкой: костной мукой, картофе
лем, концентратами, зеленью.

Мастрюков знал, что не все еще 
в колхозе доверяют ему. Но он 
отлично знал и другое: его сюда
направила партия. Значит, его 
опыт и знания, его руки нужны  
здесь, в колхозе. Раз партия потре
бовала, он, ее солдат, обязан пре
одолеть рутину и застой. И Мастрю
ков твердо держал свою лш ию .

На заседании правления артели 
и на общеколхозных собраниях на
стаивал на выделении колхозных 
средств для сооружения электро
станции, установки радиоузла, 
строительства мастерских и скотных 
дворов. ' '

Ему помогал колхозный актив, 
коммунисты Николай Камоедов, 
Кузьма Пивоваров. Легче стало ра
ботать, когда зоотехником стал гра
мотный молодой специалист, хоро- 
рошо знающ ий, свое дело Владимир 
Егоров, вы пускник Томского сель
хозтехникума: ■>

Однажды произошло незначитель
ное, на первый взгляд, событие, ко
торое приоткрыло колхозникам путь 
к  председательскому сердцу.

Поздно ночью в окно к  Мастрю- 
кову постучал член правления Ни
колай Камоедов.

—  Ты, Николай Владимирович, 
слыхали мы, —  ветеринар. Корова 
у меня заболела. Помоги. '

Быстро собравшись, прихватив 
необходимые инструменты, Мастрю
ков ушел вслед за Камоедовым.

Незамеченным этот случай не 
прошел. В председателе признали 
ветеринара, а в ветеринаре —  че
ловека простой и отзывчивой души.

шел кузнец Кузьма Васильевич Пи
воваров. О нем председатель с.ты- 
шал много хорошего и обрадовался 
приходу старого колхозника. Кузнец 
по-хозяйски уселся напротив пред
седателя, справился о его здоровье. 
Для порядка покашлял, прикрыв 
рот широкой жесткой ладонью.

—  Председатель, знаешь, сколько 
человек работает у  сушилок?

—  Тридцать. —  Мастрюков по
жал плечами: —  Многовато, но что 
поделаешь?

—  А вот. у  меня проектец есть...
И кузнец, пододвинувшись побли

же к  столу, рассказал, ка к  увели
чить производительность двух кол
хозных сушилок, которые не успе
вали обрабатывать поступающее на 
них зерно. Надо объединить их в 
один агрегат, кое-что переоборудо

вать... Председателю понравилась 
новаторская идея.

—  Действуй, Кузьма Василье
вич...

Результаты переоборудования су
шилок оказались даже лучшими, 
чем предвидел рационализатор. Вся 
масса поступающего зерна непре
рывно золотым ручьем лилась в су
шилки. Обслуживали их теперь все
го десять колхозников —  по пять 
человек в каждой смене— в три ра
за меньше, чем прежде!

Мастрюков верил —  недалеко 
время, когда посеянное даст ростки. 
Колхозники поверят в него, пойдут 
за ним. Иначе не могло быть. Иначе 
зачем было ехать сюда, давать обе
щание п а р т ^  снимать с места 
большую семью!

И это время пришло. Колхозники 
увидели; Мастрюков приказал вы-1

гнать свинеи в летнии лагерь, за 
пять километров от села, —  и впер
вые в истории колхоза животные 
избежали эпидемии заразных болез
ней. Он посоветовал распределять 
сено по трудодням —  и колхозники 
заготовили его впрок как  для обще
ственного стада, так и для личного 
скота. Он настаивал на том, чтобы 
вырастить в колхозе своих механи
заторов— и впервые за существова
ние хозяйства здесь появились свои 
трактористы, комбайнеры, ремонтни
ки . Раньше их приходилось «зани
мать» у соседей.

Ш агнули вдоль улиц электриче
ские столбы, ярко вспыхнули огни 
на животноводческих фермах. На 
главной усадьбе —  мастерские. У 
колхозных механизаторов есть все 
для ремонта; токарныц и сверлиль
ный станки, газосварочный аппарЗт 
и другое оборудование. Они водят 
свои машины в РТС только на ка
питальный ремонт.

А в чью же пользу решился воп
рос о зимовке коров и кормлении 
птицы? Расчеты председате.чя ока- 
. зались верными. Коровы, не поте
рявшие упитанности, крепкие с зи
мы, успешно перенесли наиболее 
«голодные» и сырые весенние ме
сяцы, а в caмoм^ неблагоприятном—  
апреле —  дали наивысший за зиму 
надой молока! Если раньше годовые 
надои не дюднимались выше 880 
килограммов от каждой коровы, то 
теперь они повысились до 2.100 
килограммов!

Уже вскоре после. введения в ра
цион кормления кур утильного мя
са птичницы поняли, ка к  прав был 
председатель, и стали сами требо-

’ вать от него необходимые корма, и 
в первую очередь —  мясо. Резуль
таты разумного ухода за птицей 
оказались удивительными. Вместо 
четырех яиц, которые были получе
ны в 1953 году, в 1956 году каж 
дая птица-несушка дала по 75 яиц. 
А нынче, в первом году семилетки, 
ко.тхозные птицеводы уже выпол
нили свое годовое задание по про
изводству ЯИЦ. На 1 октября полу
чено по 132 яйца от каждой не
сушки! Это первый подарок колхоз
ников артели предстоящему Плену
му ЦК КПСС.

К  этому же знаменательному дню 
колхозники стремятся досрочно вы
полнить годовой план производства 
и продажи продуктов животноводст
ва государству.

Сблизился, сроднился с колхоз
ным коллективом новый председа- 
тюль, посланец партии. «Сроднил
ся» и в буквальном смысле этого 
с.дова: младшая дочь его, Татьяна, 
вышла замуж за колхозного шофера. 
Все члены семьи председате
ля работают в колхозе; де
ти, жена, родственники. И для 
всех близки к  сердцу все колхозные 
радости и неудачи.

Нелегкая должность у Николая 
Владимировича Мастрюкова, труд
ное хозяйство досталось ему. Мно
гое еше предстоит свершить, чтобы 
сделать колхоз богатым, зажиточ
ным, чтобы он стал настоящей фаб
рикой зерна, мяса, яиц. Это будет! 
Руль колхоза «Прогресс» в верных 
и крепких руках посланца партии.

В. ГУСЕЛЬНИКОВ.
Колхоз «Прогресс» .
Ш егарского района. |

—  Когда будет горячая во
да? спросил он у банщика.

—  Да я уже полчаса твер- 
}j(y —  минут через пятнадцать 
будет. Повторять надоело. —  
возмутился в ответ банщик.

Иван Петрович пошел ждать 
горячую водУ, а работник бани 
продолжал возмущаться:

—  Что это за люди такие 
капризные. Дай им обязатель
но горячую  воду. Ведь на реч
ке купаю тся в холодной и ни
кто не обижается.

Прошло пятнадцать минут, 
затем полчаса. Кассир бани 
бойко торговала билетами и не 
думала предупреждать посети
телей, что горячей воды нет. 
Лишь бы были «помытые еди
ницы».

Иван Петрович и его това
рищи по несчастью, око'нча- 
тельно замерзнув и потеряв 
всякое терпение, наскоро по
мылись холодной водой и, от
пуская нелестные замечания в 
адрес администрации, пошли 
одеваться.

—  И  заметьте, —  сказал 
Ивану Петровичу старичок, 'к у 
таясь в̂  банное полотенце. —  
ведь у них так сплО'ШЬ и рядом 
бывает. В прошлое воскресенье 
я тоже холодную ванну здесь 
принимал. А  руководство бани 
да и треста комбытобслужива- 
ния к  этому равнодушно отно
сится.

—  Закаливают организм 
клиентов, —  мрачно пошутил 
высокий парень.

Иван Петрович закутался в 
пальто и ни ка к  не мог согреть
ся. Внезапно взгляд его упал

на дощечку, украш авш ую  сте
ну.

«Граждане! Бережно отно
ситесь к  тазам и кранам», — 
было написано золотыми б ук
вами на черном фоне.

Иван Петрович опасливо по
смотрел- на полупудовтче литые 
тазы  —  вспомнил брызжущ ие 
во все стороны водой краны. 
Действительно, к  таким крана.л! 
нужно относиться осторожно и

бережно, иначе в те вшкуты, 
когда бывает горячая вода, и 
ошпариться недолго.

—  Хорошо бы подобную таб
л ичку в кабинет директору ба
ни повесить. —  сказал Ивану 
Петровичу старичок. —  Толь
ко текст немного изменить, на
писать; «Товарищ директор! 
Бережно относитесь к  посети
телям бани. Не мойте их хо
лодной водой».

С этим нельзя не согласить
ся.

И. Ф Е Д О Р О В А .

По следам наших выступлений

Лестниц а-чуд@с;№1^||а“
Под таким  заголовком в №  237  

газеты  «Красное Знамя» в разде
ле «На острие пера» была опуб
ликована корреспонденция. В ней 
рассказывалось о том, что в Том
ске лестница, ведущая с улицы

на улицу Свердлова,Мамонтова 
неисправна.

Заведующий отделом городского 
коммунального хозяйства тов. 
Бреднев сообщил редакции, что 
на спуске сделаны ступени и 
исправлены перила.

По следам неопубликованного письма
Заведующая Кайбинским меди

цинским  пунктом  Ягодного сель
совета уАсиновского района тов. 
Паутова в своем письме в редак. 
цию написала о том, что помеще
ние пункта не ремонтировалось и 
отоплялось железной печкой.

К а к  сообщил нам председатель 
Аеиновского райисполкома тов. 
Рогачев, факты, изложенные в 
письме, подтвердились. Приняты  
меры по устранению недостатков: 
сложена плита, идет ремонт.
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ВЫДАЮЩИЙСЯ ВКЛАД  
В МИРОВУЮ НАУКУ

Большой интерес у  мировой об
щественности и печати вызвало 
сообщение о том, что во время об
лета Л уны  советской межпланет
ной автоматической станцией была 
сфотографирована невидимая с- 
Земли сторона нашего естествен
ного спутника .

Все центральные китайские га 
зеты  опубликовали это сообщение 
с комментариями. Фотографиро
ванием обратной стороны Л уны, 
пиш ет газета «Ж эньминь жибао>. 
Советский Союз внес новый выда
ющ ийся вклад в мировую  науку. 
Человечество, подчеркивает газета 
«Гуанмин жибао», впервые увидит 
всю Л ун у  благодаря' новому заме
чательному достижению Советско
го  Союза. В еликий вклад ученых  
Советского Союза в мировую на
у к у , указывает газета «Вэйцзин  
жибао», приближает решение во
проса о возникновении ЛуНы и 
целого ряда других важ ны х проб
лем. Газета «Ч ж ун го  циннянь  
бао» называет фотографирование 
обратной стороны Л уны  знамена
тельным достижением советской  
автоматической межпланетной  
станции.

Под заголовком «Первый этап 
небывалого эксперимента» поль
ская газета «Трибуна люду» опуб
ликовала статью, в которой под
черкивается, что в воскресенье, 
когда автоматическая станция  
максимально приблизилась к  Зем. 
ле, закончив первый облет по 
сильно вытянутой орбите, закон
чился первый этап небывалого 
эксперимента. Его необыкновенная 
точность не может быть сравни 1ма 
ни с одним из предыдущих «кос
мических запусков». Этот экспери
мент дал исторический снимок не
видимой с Земли стороны Л уны . 
Научное значение подобного сним
ка  исключительно, пишет в заклю 
чение «Трибуна люду».

Румьш ские газеты  публикую т  
специальные статьи о научном  
значении фотографирования неви
димой с Земли стороны Л уны. Ги . 
гантские, потрясающ ее достиже
ния советской н а уки  и  техники, 
пишет «Ромыниа либера», снова 
удивляют весь мир, ш ироко о т 
кры вая путь для прогресса чело
вечества. М ежпланетная станция, 
подчеркивает «С кы нтейя», про- 
продолжает свой путь в космосе. 
Л унник-3  —  новое и блестящее 
достижение советской науки  и 
техники  —  является еще одним  
величественным доказательством  
огромных творческих возможно
стей социализма.

Сообщение о фотографировании 
невидимой стороны Л уны  вызвало  
огромный интерес в научны х к р у - ‘ 
гах и печати Италии. «Это поисти
не грандиозное мероприятие», —  
пишет «■Унита». «...Это событие 
поистине исторического значения. 
Оно свидетельствует к  тому же о 
том, что советские люди достигли  
исклю чительны х успехов такж е и 
в области автоматики, управления 
на расстоянии, а такж е в области 
постройки приборов небольших 
размеров, которые в то же время 
способны передавать исклю читель
но точные данные, т. е. во всех 
тех областях, в которы х еще до 
недавнего времени признавали 
фактически бесспорное превосход
ство амерхиканской техники». Га
зета «Темно» пишет, что фото
снимки неизвестной стороны Л у 
ны , сделанные и переданные 
«Л унником -3» на Землю, пред
ставляют больш ую ценность... Не
сомненно, продолжает газета, са
мое большое значение имеют све
дения, которые перхедал «Л ун
н и к-3 »  во время прохождения его 
по орхбите близ поверхности Л уны .

(ТАСС).

ЗАКОНЧЕНО СТРОИТЕЛЬСТВО 
ПЕРВОЙ В БОЛГАРИИ 

КОСМИЧЕСКОЙ ЛАБОРАТОРИИ
С О Ф И Я ,’ 20 октября. (ТАСС). 

К а к  сообщает Болгарское теле
графное агентство, на днях в Риль- 
ских  горах закончилось стрюи- 
тельство первой в стране космиче
ской лаборатории. С постройкой  
этой специальной высокогорной  
лаборатории проводимые в стране 
исследования космических лучей  
будут расширены. На основе со-

трудвичества между болгарской и 
венгерской академиями наук  в 
этих исследованиях будут участво
вать такж е и венгерские ученые.

В скором времени начнется обо
рудование космической лаборхато- 
рии. В ней будут установлены  
научно-исследовательские аппара
ты . изготовленные в Венгерской  
Народной Республике.

Единство действий рабочего класса 
ГДР и Западной Германии необходимо

Б Е Р Л И Н , 20 октября. (ТАСС). 
Постоянный комитет общегерман- 
с.ких рабочих конференций горячо  
приветствует предложения, вне
сенные Председателем Совета 
Министрюв СССР Н. С. Х рущ е
вым на Генерхальной Ассамблее 
ООН.

К а к  передает агентство А Д Н , 
Комитет в своем заявлении под
черкивает, что предложенные гла
вой Советского правительства ме
роприятия показывают путь к  л и к
видации недоверия между госу
дарствами и создают возможности  
для непосредственного улучш ения  
социальных и материальных усло
вий ж изни  трудящ ихся.

Комитет такж е отмечает в а ж 
ность и своевременность предло
жений первого секретаря Ц К  
С Е П Г Вальтере Ульбрихта парла
ментам и правительствам обоих 
германских государетв в  подчер

кивает, что эти предложения пол
ностью отвечают интересам всех 
рабочих обоях германских госу- 
даретв, всех миролюбивых немцев.

Постоянный комитет выступает 
за немедленные переговоры между 
социал-демокретической парэтией 
Германии, Социалистической еди
ной партии Германии, Ком м уни
стической пархгией Германии, объ
единением свободных немецких  
прюфсоюзов Г Д Р , объединением 
профсоюзов Западной Германии с 
целью достижения соглашения о 
совместных мероприятиях, на- 
правленных на разрядку напря
женности в Германии.

Комитет обратился с призывом  
к  западногер.манским рабочим вы 
ступить за обуздание милитари
стов в Западной Германии, за 
ликвидацию  ато'много вооружения, 
за создание в Западной Германии 
демократических условий.

На XIV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Н Ь Ю -Й О Р К , 20 октября. 
(ТАСС). На сегодняшнем пленар
ном заседании Генеральная А с .  
самблея ООН возобновила рас
смотрение так называемого «воп
роса о Тибете», являющ егося про
вокацией сторюнников «холодной 
войны».

Прхедставители Ирландии и М а
лайи пытались оправдать свою рхе-

эолгоциго о так  называемом «воп- 
ркхсе о Тибете».

Вы ступивш ий затем глава со
ветской делегации В. В. Кузнецов  
полностью разоблачил инициато
ров постановки в ООН «тибетского  
вопроса», являющ егося грубым и 
недопустимым вмешательством во 
внутранние дела Китайской Н а
родной Республики и нарушением  
Устава ООН.
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УСПЕХ СОВЕТСКОЙ 
ВЫСТАВКИ В КИТАЕ

П Е К И Н , 20 октября. (ТАСС). В 
крупнейш ем городе К и та я — Ш а н 
хае закрылась вькта вка  приклад
ного искусства и художественных  
рхемесел народов СССР. На вы 
ставке представлены ковры , кера
мика, фарфор, художественная 
резьба по кости и дереву, произ
ведения палехских мастеров —  
всего 730 экспонатов. По решению  
Советскогэ правительства выстав
ка  передана в дар правительству 
К Н Р ,

За две с половиной недели вы 
ставку посетило более . 400.000  
трудящ ихся Ш анхая, различных  
городов и провинций Восточного  
Китая. Выставка прикладного ис
кусства и художественных реме
сел народов СССР в дни праздно
вания 42-й  годовщ ины Великой  
О ктябрьской социалистической ре
волюции будет экспонироваться в 
столице народного Китая —  П еки
не.

К И Т А Й С К А Я  Н А Р О Д Н А Я  
Р Е С П У Б Л И К А . В  Пею ш е откры . 
та В се ки та й см я  выставка про
мышленности и  транспорта. В  14  
отделах выставки, разместившей, 
ся в здании и на откры ты х пло
щ адках пекинского выставочного 
центра, демонстрируются 20 ты 
сяч экспонатов, показы ваю щ их ог. 
ромные достижения в металлур. 
гни, мащиностроении, электротех
нической, угольной, химической  
промышленности, в мирном ис
пользовании атомной энергия и  в 
других областях. I

Н а снимке; посетители выстав
к и  осматривают тракторы  отечест
венного производства.
____________(Фотохро'ннка_Т А С  С).__

Первое заседание английского 
парламента

Л О Н Д О Н , 20 октября. (ТАСС). 
Сегодня состоялось первое заседа
ние английской палаты общин в 
новом составе. К а к  уж е сообща
лось, в результате всеобщих выбо. 
ров в А нглии нонсервагоры имеют 
в новом составе парламента 366

Лй-мест, лейбористы —  258 мест 
бералы —  6 мест.

На заседании был избран новый 
'спикер (председатель) палаты об
щ ин консерватор "  
тер.

Г. Х илтон-Ф ос-

Решение президента США 
Эйзенхауэра

В А Ш И Н Г Т О Н , 20 октября. 
(ТАСС). Вчера президент Эйзен
хауэр, действуя на основании за. 
кона Таф та— Хартли, дал указание  
м инистерству ' юстиции добиться 
постановления суда о прекращ е
нии забастовки 500 тысяч рабочих 
металлургической промышленно
сти (согласно этому закону, суд  
может вьшести решение о прекра
щении забастовки на срок до 80  
дней).

Забастовка металлургов про
должается уже 9 7  дней. Эго самая 
крупная и продолжительная заба
стовка в истории металлургиче
ской промышленности Соединен
ных Ш татов. В связи с постоян
ным ростом цен рабочие добивают
ся от компаний заключения ново

го коллективного договора, преду
сматривающего повышение safH- 
ботной платы и установление над
бавок на дороговизну. Компании  
отказались удовлетворить требо
вания бастующ их и пытаются да
же урезать права рабочих, кото
рых они добились ранее. Н а  днях  
компании сорвали переговоры с 
профсоюзом рабочих металлурги
ческой промышленности.

В заявлении президента гово
рится, что у  него не осталось 
«иного выхода», так к а к  метод 
«коллективны х переговоров» «по
терпел неудачу» в момент, когда  
«национальные интересы» страны  
требуют немедленного возобновле
ния производства в металлургиче
ской промышленности.

ООстрел тунисской 
территории французскими 

войсками
Л О Н Д О Н , 20 октября. (ТАОС). 

По сообщению агентства Рейтер, 
министерство информации Туниса  
в опубликованном коммю нике со
общило, что во время обстрела 
французской артиллерией тунис
ской территории в северной погра
ничной зоне близ Айн-Драхам а 16 
октября двое детей было убито, 
ребенок и  молодая жеш цива были 
ранены.

В коммю нике указывается, что 
в последнее время имели место 
несколько подобных инцидентов.

Бесчинства американских 
военнослу:>кащих в ФРГ

Б Е Р Л И Н , 20 октября. (ТАСС).
В Западной Германии не прекра
щаются бесчинства американских  
военнослужащих. К а к  сообщает 
агентство А Д Н , близ Д ахау два 
американских солдата напали на 
немца —  водителя такси, избили 
его и, отобрав у него автомашину.

скрылись на ней. Водитель, полу
чивший тян^елые ранения, был от
правлен в больницу.

А налогичны й случай произошел  
в М юнхене, где один американ
ский солдат, угрожая шоферу так
си оружием, захватил автомашину 
и уехал на ней.

Казнь испанского патриота
П А Р И Ж , 20 октября. (ТАСС). 

По сообщению газеты «Ю маните», 
на Канарских островах вчера был 
казнен испанский патриот Хуан  
Гарсиа Суарес —  бывший боец 
республиканской армии, который  
по окончании гражданской войны  
в течение 19 лет скрывался на 
островах. В 1947 году он заочно 
был приговорен к  смерти за то, 
что убил полицейского, пытавш е
го его мать, чтобы вырвать у нее 
признания о местопребывании ее

Письмо председателя американской секции 
Международной женской лиги борьбы 

за мир и свободу
Н Ь Ю -Й О Р К , 20  

(ТАСС). Газета «Крисчен сайенс 
-монитор» опубликовала письмо в 
поддерж ку идеи полного разору
жения. В  этом письме, подписан
ном председателем а м е р и к^сн о й  
секции М еждународной женской  
лиги борьбы за мир я свободу 
Орли Пелл, говорится:

«Всеми признано, что всякая  
ядерная война приведет к  небы
валому разрушению. Всеобщее, 
полное разоружение должно стать 
действительной основой нацио
нальной п о ш т и ки  в настоящее 
время!».

Было бы очень печально, отме
чается в письме, если бы предло- 
жения Хрущ ева были отвергнуты , 
к а к  «представляющие собой лишь 
пропаганду». И х следовало бы 
всесторонне изучить, в особенно
сти с точки  зрения того, насколько  
Советский Союз и мы готовы бу
дем принять необходимый конт
роль и инспекцию  в целях дости-

октября. f жения полного разоруокения, необ
ходимого для экономики и без
опасности всех нас.

М ы  призьгеаем президента Сое
диненных Ш татов  от имени аме
риканского народа решительно 
обязать правительство вашей 
страны действительно положить в 
основу своей политики, начиная с 
настоящего момента, идею всеоб
щего и  полного разоружения. М ы  
настаиваем на том, чтобы Соеди
ненные Ш таты  выступили с иници
ативой немедленного проведения 
консультаций с другими прави. 
тельствами по поводу плана всеоб
щего разоружения в ближайшие 
несколько лет и  чтобы были вне
сены конкретны е предложения в 
Организацию Объединенных Н а 
ций и в Комиссию  по разоруже
нию  10 стран, которая вскоре со
берется.

Нереалистично думать, говорит
ся далее в письме, будто всеобще, 
го разоружения можно будет до.

биться, если какая-либо великая 
страна, ка к , например. Китайская  
Народная Республика, не будет 
допущена к  полноправному учас- 
тшо в обсуждении и осуществле
нии этого плана. Поэтому мы на
стаиваем, чтобы Китайская Народ
ная Республика была немедленно 
привлечена к  переговорам.

В интересах всеобщего мира, 
указывается в заключение, и для 
того, чтобы помочь созданию об
становки доверия между страна
ми, мы настаиваем на том, чтобы  
политика правительства Соединен
ных Ш татов предусматривала пре
кращение на неопределенный срок  
иепьгтакий ядерного оруз1гая, ка к  
это согласился сделать СССР.

В письме' оодержит<?я призыв  
Соединенным Ш татам  выступить с 
инициативой по вопросам, которые  
могли бы стимулировать перегово
ры о достижении всеобщего и пол
ного разоружения.

сына. В  прошлом году полиции  
удалось арестовать Суареса.

Ш ирокие  кр у ги  общественности,, 
гражданские и духовные власти, а 
такж е простые граждане обраща
лись с просьбами о помиловании 
даже к  генералу Ф ранко. Перед 
резиденцией военного губернатора 
Канарских островов в Лас-П аль
масе происходили демонстрации 
протеста.

Однако^ несмотря на это, Хуан  
Гарсиа Суарес был казнен.

И зр аи л ьская  га зе та  
о  с е к р е т н ы х  
п е р е г о в о р а х  

в П а р и ж е
Т Е Л Ь -А В И В , 20 октября. 

(ТАСС). Ссылаясь «на француз
ские источники», газета «Ламер- 
хав» сегодня утверждает, что в 
Париже проходят «секретные аме
рикано-ф ранцузские переговоры о 
создании средиземноморского п а к 
та с участием Ф ранции, Италии, 
Испании, Туниса, Турции  и, воз
можно, Кипра.

Это будет, пишет газета, воен
но-политическая западная органи
зация, в которой Ф ранция будет 
играть первостепенную роль»,

!■ • М

Матч-турнир
претендентов

Б Е Л Г Р А Д , 21 октября. (ТАСС). 
Вчера состоялось доигрывание не
оконченны х партий. Не возобнов
ляя игры, согласились на ничью  
Петросян с Олафссоном. С таким  
Же результатом закончилась пар
тия Глигорич —  Бенко. Партию  
против Таля Глигорич проиграл. 
Керес выиграл у Фишера.

24Й (10916)

Кииотеатп' имени М . Горького
22 октября —  новый худсякест- 

венный фильм «Первый день ми. 
ра». Сеансы: 8 -50, 10-45 , 12 -40 , 
2-35, 4 -30 , 6-25. 8 .2 0 . 10 -15 .
Детский сеанс в 10-45 утра.

Зал кинохроники
22 октября —  новый 1ще(гшй 

художественный фильм «Мещанин  
во дворянстве». Сеансы; 9 , 10-40, 
12-20, 2. 3-40. 5-20, 7. Новый
цветной документальный фильм 
«В Лондоне». Сеансы: 8-40.- 9-40, 
10-40.

Кинотеатр имени И . Черных
22 октября. Большой зал —  

«Первый день мира». Сеансы: 9, 
10-50, 12-45, 2-40, 4-35.,;» 6430,'
8 -25 , 10-20 . М алый зал —  «Серд
це матери». С е а н с ы :'!, 2-40, 4 -30,
6 - 10, 7 -50, 9 -30, 11.

Для детей —  «В Лондоне». Се
ансы: 9, 10-20, 11 -40 .

Кинотеатр городского сада
22 октября —  ш ирокоэкраштый  

художественный фильм «Капитан
ская дочка». Сеансы: 3 -00 , 5-10,
7- 20, 9-30. (касса ■ работает с
2 час. дня).

Томский обозостроительный за
вод продает по безналичному рас
чету телеги н колеса.

Здесь же требуются рабочие н  
кузнецы .

Обрагцаться: г , Том ск, улица
Белозерская, 24 , 2 — 2

Т ол ккяй  областЕсЛ/ драматйчеч 
ский  театр км . В . П.« Чкалова

22 октября —  «Барабанщ ица».
Начало стактакл я  в  8  часов 

вечера.

Г О О Ц Ш Р К
. работает

П 0 С А Е Д Н И Е 1 ; ^ Н И
1,^' • ■ ■ к;. S

^Начало представлений,в 8:часовл 
вечера»;А? : - J

Касса открыта с Юм.'^утра.
п

t
Ш П Е Ш Е Н Н Е

Четверг, 22  октября.

10.СЮ. Кинои1ереяа|ча для 
'пшольнякеш: «Вокрзч' света».
119.30. Комедатя А Г  Толстого «Ка
сатка» (спектакль Мосташского 
тастро1льнаго театра). 2 ® 3 0 , Н о
вые кинож урналы .

Военные действия 
в Алжире

К А И Р , 20 октября. (ТАОС). В  
опубликованном здесь коммю нике' 
верховного командования А л ж и р 
ской национально-освободительной  
армии о военных действиях в А л- 
Ж1ире говорится, что за период с 
13 по 15 октября алжирские вой
ска совершили несколько налетов 
на расположения ф ранцузских  
войск.

■убито 90 и ранено 81 француз
ских  солдат и офицеров.

Уничтожено 10 ф ранцузских  
военных автомашин.

АРЕСТЫ В БРИТАНСКОМ 
СОМАЛИ

Адрес редакции; гор. Томск, оросп. им. Ленина, 13, телефоны: редактора —  37-37, заместителя редактора  
вузов, ш кол  в культур ы  —  42-46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного — 37-75, отдела писем —

директора типографии —  37 .72 ,

К А И Р , 19  октября. (ТАСС).
«Волна арестов и  судебных про
цессов охватила в настоящее вре
мя Британское Сомали», —  пишет 
сегодня «И дж ипш н газетт».

Для того, чтобы подавить на
ционально-освободительное дви
жение в Сомали, продолжает газе
та, английские колониальные вла
сти арестовывают и заклю чаю т в 
тюрьмы  десятки сомалийцев и, 
главным образом, моЛ'Одежь по 
обвинению в том, что они якобы  
«создают хаос и вызывают беспо
рядки в стране».

-  51-75, ответ, секретаря — 31-19, секре тари а т^  
37-38 и 31-47, отдела информации —' 51-61,

И З В Е Щ Е Н И Я

К  С В Е Д Е Н И Ю  Р У К О В О Д И .
Т Е Л Е И  А В Т О Х О З Я Й С Т В  

ГО Р О Д А  Т О М С К А
За последнее время Ш'Оферами 

автохозяйств нарушается решение 
Томского горисполкома за №  149  
от 17 апреля 4 9 5 9  года о зап|ре- 
щекни подачи звуковы х сигналов 
На всех улицах города.

Горисполком предупреждает 
руководителей автохозяйств и 
всех шоферов города об ответст. 
венности за нарушение настояще
го решения.

Том ский горисполком.

23 октября, в 7 часов вечера, в 
областном лектории для учащ ихся  
10 классов и готовящ ихся к  по
ступлению в вузы  состоится лек- 
ция-коисультация по математике 
на тему: «П рактика  исследований 
уравнений». Читает Егоров В. В.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 22 о к
тября по То.мской области ожи
дается облачная погода с прояс
нениями, осадки, ветер юго-запад
ный, 7 —  12 метров в секунду, 
температура воздуха от 3 градусов  
тепла до 2 градусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, временами 
снег, ветер ю жный, 7 —  12 мет
ров в секунду, температура ночью  
3 — 8 градусов мороза, днем— от 1 
градуса тепла до 4  градусов мо
роза.

Зам. редактора 
А . Н. НО ВО С ЕЛ О В.

В Н И М А Ш Ю  

Г Р А Ж Д А Н !

124 и 111 руб. «

98 руб. 50 юоп, 5

► Новосибирская бава «Посызггерга» М инистерства торговли
► РО Ф С Р высылает по заказам граж дан почтовыми посылками
► швейные изделия:
► ТТртпя*
► К У Р Т К А  В А Т Н А И ^тел огр ей ка ) —'
► с воротничком, размеры 4 8 — 50 от 96 до 1 0 4  руб.
► размер 52 от 101 до 110 руб.
► К О М Б И Н Е З О Н  Р А Б О Ч И Й  —  муж ской
► хлопчатобумажный, размер 46 85  р»уб.
% размеры 4 8 — 50 87 руб. 50 кол.
► размер 52 91 руб.
t  К О С Т Ю М  Р А Б О Ч И Й , импортный, 
t  без подкладки, размеры 4 4 — 46 96 руб.
t  размеры 4 8 — 50 100 руб.
t  размер 52 10 4  руб.
». Перечисленные 'И31делия от 2-го до 4-го роста, 
t  С О Р О Ч К А  М У Ж С К А Я  —  из искуоствен- 
» ного шелка, с двумя воротничками и двой- 
» ными манже'гами и с приш ивным воротнич-
► Е с т  и одинарными манжетами, размеры
t  46 —  52
t  С О Р О Ч К А  М У Ж С К А Я  —  из искусствен- 
» ного шелка, с коротким и рукавами, разме-
► ры  4 6 — 52
t  К О М П Л Е К Т  Б Е Л Ь Я  Д Л Я  Н О В О Р О Ж Д Е Н Н О -
► ГО, из 18 предметов (рубашечки, распашонки, коф-
► точки, пеленки теплые и холодные, простынки и
► пододеяльник) 187  
t  О ДЕ Я Л О  Б А Й К О В О Е , размер 1 2 5 X 2 1 0  см,
► светло-серого цвета. 85
► Стоимость товара указана с учетом всех расходов по
► ковке и пересылке. ^
► Чтобы оформить заказ, необходимо перевести почтовым или « 
t  телеграфным переводом полную  стоимость товара по адресу: « 
^ г. Новосибирск, улица Степана Р а ж н а , 52, база «Посылторга». «
► П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  П О С Ы Л О Ч Н О Й  Т О Р Г О В Л И ! 3

ВСЕ НА ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЙ БАЗАР!
На центральном колхозном рьш ке гор. Томска с 1 ноября 

по 6 ноября 1959 г, будет проводиться П Р Е Д П Р А З Д Н И Ч Н Ы Й  
Б А З А Р .

На базаре с ш ироким  ассортиментом промышленных и про
довольственных товаров выступят торгую щ ие организации  
Томска; горпромторг, горпищ еторг, главунивермаг и другие.

Д ля участия в предпраздничном базаре приглашаются колхо
зы и колхозники  Томской области.

На территории центрального ры нка будет работать столовая 
с ш ироким ассортиментом холодных и горячих закусок.

2 — 2

руб-

руб.
упа-

Томскому управлентао связи на 
постоянную работу (в Тугане) тре
буется старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс.

Кваргирюй обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, улица

Крылова, 21, комната 12.

Томской мебельной фабрике 
«Краснодеревец» требуются на 
постоянную работу уборщ ицы в 
цехи, подсобные рабочие.

Здесь же принимаются на вре
менную работу кровельщ ики, печ
ни ки  и ш тукатуры .

Обращаться; г. Том ск, улица 
Дальне-Клю чевская, 16, отдел 
кадров.

2 — 2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную  
работу требуется кассир.

Обращаться: г. Том ск, улица  
Сибирская, 5, отдел кадров.

3 — 1

Томской базе 
требуется сторож.

Обращаться; г. Том ск  
нистический проспект, 5.

Сельхозенаба» 

Комму- 

2 — 2

Трамвайному тресту требуются: 
бухгалтер расчетной группы , кон 
дуктора, слесари, слесарь-водо
проводчик, электромонтеры, раз
норабочие и рабочие пути  (обеспе
чиваются зимней спецодеждой), 
столяры, плотники, маляры и то
карь.

Обращаться; г . Том ск, улица  
Енисейская, 33, отдел кадрюв.

Вазе снабжения Томского тре
ста столовых требуются гр узчики  
на автомашины.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ф рунзе, 16, к  директору.

2 — 2

Коллектив T omchotiO отделе
ния инстит.ута «Теплоэлектро- 
проект» выражает глубокое  
соболезнование сотруднику о т 
деления Гречановскому В и кто 
ру  Андреевичу по поводу смер
ти его отца

Г Р Е Ч А Н О В С К О Г О  
Андрея Ивановича, 

после1Довавшей 21 октября  
1959 года.

Ж ена и сы н извещают о  
смерти горячо любкмого муж а  
и отца

С У С Л О В А
А лексея Александровича, »
последовавшей 2 0  октября  

1959 тода-
Вынос тела состоится 22 ок

тября, в 16 час., из квартиры  
покойного (г. Томск, ул . 'Усова, 
10, кв . 8)-

Редакции газеты «Красное  
Знамя» требуется опытная маши, 
ннстка.

Обрашаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13, комната 3, с 9 
часов утра до 6 часов вечера.

' Гр-Ка А кул е нко  Василиса Его
ровна, проживающая в г. Томске, 
улица Розы Л юксембург, 61 , кв. 4, 
возбуждает дело о расторжении  
брака с гр-ном А куленко  Никола
ем Федоровичем.

Дело подлежит .рассмотрению в 
Томском областном суде. ■

Центральный аптечный склад и 
все аптеки области имеют в прода
же в неограниченном количестве 
рыбий ж ир .

Организациям отпуск произво. 
дится по безналичному расчету.

2 — 2

Гр-н Берсенев Владимир Мер- 
курьевич, проживающ ий в г. Том
ске, Петропавловская улица, 2, 
кв. 12, возбуждает дело о растор
жении брака с гр -кой  Берсеневой 
Серафимой Дмитриевной, прожи
вающей в г. Чите, улица Кайда-: 
ловская, 9.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Читы.

стенографистки — 52 .02 .

42-40, отделов: партийной жизни —  37-77 и 42-44, пропаганды —  47-45, 
зам. зав. издательством —  52-23, бухгалтерии в отдела объявлений ~  37-36,
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